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ASSISTENCIAL SÃO JOSÉ DE AGOSTINHO INOVA NA
REGIÃO DOS INCONFIDENTES

Agora a empresa oferta serviços de cremação. Estamos completamente equipados para que todo processo ocorra da melhor maneira possível.
Funerária São José de Agostinho: Para nós um compromisso, para você e para sua família, uma tranquilidade.

Troféu Empresarial 2020 - Melhor Funerária
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Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 
Estamos vivendo um momento único no mundo. De 
fato, a pandemia nos fez repensar diversos aspectos 
de nossa vida, sobretudo no que se refere à vida em 
sociedade, como a educação e o trabalho. Apesar de 
não acreditar em uma mudança de comportamento 
rápida e radical do ser humano pós-pandemia, 
acredito que aceleramos alguns processos que 
estavam em andamento no mundo antes da 
pandemia. 
  As empresas e o setor público estão vendo que o 
trabalho remoto pode significar maior produtividade 
e menor custo. No entanto, penso que o modelo que 
deva ser adotado se considerarmos criatividade, 
interação e saúde mental é aquele misto. A interação 
pessoal não pode ser completamente substituída. 
Estamos prestes a passar por mais uma revolução 
tecnológica, aquela do 5G. Com ela, o caminho da 
internet das coisas e da maior automação e conexão 
em redes será mais aberto ainda. De fato, a 
virtualização da vida deverá continuar, mas a 
pessoalidade terá seu espaço também. As pessoas 
sentiram na pele como é pior viver em um mundo 
sem a interação pessoal. 

  Caminhamos para um mundo onde cada vez 
menos será demandada mão de obra para tarefas 
repetitivas. Por outro lado, o humano é aquele que 
consome, não a máquina. As demandas e os 
gastos, bem como os trabalhos, estarão 
relacionados ao setor de serviços. Proporcionar 
novas experiências será a tônica daqui para frente. 
Para isso, é preciso usar mais do que nunca a 
criatividade e a inovação, conhecendo de forma 
profunda o comportamento e as características 
humanas. Como se estrutura o desejo humano 
será uma questão fundamental.
  Pensemos, por exemplo, no caso dos carros 
autônomos. Se um dia chegarmos a ter carros 
funcionando sem motoristas, com cidades e 
estradas integradas e conectadas, poderemos ter 
uma maior possibilidade de locomoção e 
mobilidade. Será possível percorrer grandes 
distâncias sem preocupação de cansaço e com 
maior tempo para lermos ou estarmos conectados 
durante a viagem. Haverá uma maior mobilidade 
em grupos de idosos e crianças, por exemplo. Os 
limites físicos serão mais do que nunca 

atenuados. Então será preciso proporcionar novas 
experiências às pessoas.
  Esse cenário de inovação e descobertas 
tecnológicas pode facilitar nossa existência, 
permitindo acesso à informação a grande número 
de pessoas. No entanto, é preciso salientar que 
tudo isso será em vão se não pensarmos em novos 
horizontes éticos e mudarmos nosso pensamento 
individualista e de competição. É preciso 
mudarmos a chave para cooperação! Juntos 
podemos fazer um mundo significativamente 
melhor. Por isso, não vejo outro caminho que a 
síntese entre inovação tecnológica e ecologia 
integral. Precisamos pensar em uma integração 
mais intensa com o todo, com a natureza e as 
culturas, entendendo que a riqueza do humano 
está na diversidade!
  Em um mundo carente de líderes, o Papa 
Francisco parece ser, independente de crença, 
uma luz e um alento, se mostrando um líder 
sensível às demandas do século XXI. Em sua 
recentemente publicada Encíclica Fratelli Tutti, 
afirma: 

  “O individualismo não nos torna mais livres, 
mais iguais, mais irmãos. A mera soma dos 
interesses individuais não é capaz de gerar um 
mundo melhor para toda a humanidade. Nem 
pode sequer preservar-nos de tantos males, que 
se tornam cada vez mais globais. Mas o 
individualismo radical é o vírus mais difícil de 
vencer. Ilude. Faz-nos crer que tudo se reduz a 
deixar à rédea solta as próprias ambições, como 
se, acumulando ambições e seguranças 
individuais, pudéssemos construir o bem 
comum”.

produtiva, rede de proteção ao trabalhador, acesso à 
água e saneamento básico e responsabilidade social), 
ela foi uma articulação do Legislativo para fazer 
frente ao descaso do Executivo com questões sociais.
  No pilar de garantia de renda, alguns deputados 
protocolaram uma PEC para incluir a transferência 
de renda na Constituição como política de Estado, 
além de um projeto de lei para ampliar o alcance do 
Bolsa Família, com a criação de um benefício para a 
primeira infância, a atualização monetária dos 
parâmetros de pobreza e extrema pobreza e a 
garantia de retorno automático ao programa.
  Portanto, o Congresso Nacional precisa apresentar, 
o quanto antes, soluções concretas e efetivas aos 
milhões de brasileiros que hoje dependem do auxílio 
emergencial e que correm o risco de, com o fim 
desse  benefício,  ficarem completamente 
desamparados.

justa e pelo enfrentamento dos privilégios do alto 
escalão do serviço público, por exemplo.
Quando Guedes insiste em usar os recursos do 
Fundeb, ele deixa claro não só que não entende o 
papel da educação no desenvolvimento social e 
econômico de qualquer país como que quer que o 
andar de baixo pague a conta, mais uma vez.
  Diante de um governo que demonstra não saber o 
que está fazendo, mas que insiste em proteger os 
privilégios de pequenos grupos em detrimento de 
toda a população, é fundamental que o Congresso 
tome essa discussão para si e demonstre a mesma 
coragem e firmeza que demonstrou no ano passado, 
quando a agenda social foi apresentada.
A agenda social foi construída com base nas 
contribuições de dezenas de especialistas e contou 
com o apoio de mais de 20 partidos da Câmara. 
Baseada em cinco pilares (garantia de renda, inclusão 

criticada pela opinião pública.
Contudo, naquela ocasião, Bolsonaro chegou a dizer 
que não queria mais ouvir falar em "Renda Brasil". 
Há poucos dias, atendendo a pedidos do presidente, 
uma nova proposta, com outro nome, foi 
apresentada: o Renda Cidadã.
O seu financiamento envolveria o adiamento do 
pagamento de precatórios, que são dívidas da União 
decorrentes de ações judiciais, assim como, mais 
uma vez, parte dos recursos do Fundeb. O mercado 
financeiro reagiu negativamente a essa manobra 
fiscal, e o ministro Paulo Guedes não teve outra saída 
a não ser recuar novamente.
  Para tanto, a dificuldade de Guedes e Bolsonaro de 
encontrar uma saída passa por um desafio que 
nenhum dos dois parece estar disposto a enfrentar: o 
financiamento do Renda Cidadã terá que sair do 
andar de cima, por meio de uma reforma tributária 

  Em clima de campanha, há meses que o governo 
Bolsonaro está dando voltas sem sair do lugar na 
busca por um programa que preserve os efeitos 
positivos que o auxílio emergencial teve na 
popularidade do presidente.
  Ainda em julho, na véspera da votação do Fundeb 
na Câmara dos Deputados, o governo tentou uma 
manobra para que 5% do valor da complementação 
da União fosse usado para custear o programa de 
transferência de renda que à época chamou de Renda 
Brasil.
  A Bancada da Educação, ativistas, professores e 
estudantes de todo o Brasil se uniram para barrar 
tamanho retrocesso, e o governo recuou.
  Em agosto, veio à tona uma nova proposta que 
reunia transferência de renda e a flexibilização das 
leis trabalhistas por meio da Carteira Verde e 
Amarela. A proposta foi descartada depois de ter sido 
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coração de filhos que erguem as mãos aos céus, 
para agradecer as bênçãos alcançadas no Dia da 
Padroeira, esta que se faz refletida em nossas 
mães. Vale de amor infinito, eis os olhos da 
Virgem Maria a nos abençoar lá de cima. Casas 
de cima, de baixo, de mãe a nos esperar com 
cores vivas e quentes. Amor, sentimento a nos 
unir pela eternidade. Paraíso é transpiração, 
nunca tarde, nunca cedo, nunca sofrimento; 
sonho em sono profundo de voos planados em 
térmicas de céu salpicado de estrelas.  
  Tem piedade de todos os doentes acamados, 
Nossa Senhora Aparecida! Alivia o sofrimento 
dos que têm comorbidades! Seja feita a vontade 
do Pai, dos seres de luzes que estão ao nosso 
lado, nos ensinando que o caminho deve ser 

  Alguém me pediu para rascunhar um texto 
celestial de louvor à Nossa Senhora Aparecida. 
Barulho terrível na vizinhança. Viver na capital é 
estar apto para andar no estresse físico, 
emocional e financeiro. Aqui se paga para 
respirar, tudo é longe demais, demorado demais; 
carros e pessoas por todos os lados, filas sem fim. 
Tento esticar minha paciência para conseguir 
sobreviver nessa selva gigantesca. Dores se 
acumulam por todos os lados. Já não caem 
lágrimas dos olhos, elas estão falidas como as 
águas de fim de inverno na região central do 
Brasil. Rogo ao céu para quitar dores profundas. 
Nossa Senhora Aparecida há de nos abençoar 
com seu manto sagrado, guiando passos e ações. 
Bendita seja, Nossa Senhora! Dourado é o 

estressante, veloz. Sinto-me esgotada. A fé me 
alimenta e consola. O plano espiritual é 
compensação de todo processo: tombos, caídas, 
recaídas, abatimentos, rebaixamentos...  
Nossa Senhora Aparecida é padroeira do Brasil; 
Irmã Dulce, primeira santa, eterna gratidão e 
todos os louvores. O Jardim de Luz está por vir, 
alguns poucos ou muitos anos a mais, e lá 
vamos, acreditando num lugar chamado paraíso, 
sem choro, sofrimento, estresse, injustiça; 
unidos pela ciranda de crianças-anjos e no 
jardim florescido de Nossa Senhora Aparecida.  

trilhado com bondade, humildade e aceitação. A 
revolta é ato daqueles que não têm fé, não 
vislumbram paraíso repleto de flores, frutos e 
luzes, que aguarda os seres de carne e osso que 
cumpriram jornada em harmonia com a 
natureza. Há luz plena na inconsciência. Há 
luzes incandescentes que se agigantam, para 
levarem os espíritos à outra dimensão. O 
mistério é crer em Deus, em seus planos de ação 
para cada ser que se encontra nesse espaço 
chamado terra, onde humano é humano, formiga 
é formiga, planta é planta, mas lá em cima todos 
são seres de luzes. Somos iguais, nem mais nem 
menos, nem diferentes, nem melhores nem 
piores.  
  Barulho cessado, noite avança. O turno laboral 
do outro dia se aproxima. Paro de escrever. 
Súbito, barulho ensurdecedor de carro em alta 
velocidade. Talvez o motorista tenha pressa. Na 
madrugada, a rua é erma. Vou para a cama. Calor 
infernal. Cidade grande, tudo é mais intenso, 

Andreia Donadon Leal - Mestre em Literatura pela UFV e Membro efetivo da Academia Marianense de Letras - 
Cadeira 09: Alphonsus de Guimaraens Filho

UM NOVO-VELHO MUNDO

CORAGEM PARA FAZER
Congresso precisa propor soluções efetivas a quem depende do auxílio emergencial.

JARDIM DE NOSSA SENHORA APARECIDA
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  Centro Municipal de Inovação e Desenvolvimento 
Rural junto do Distrito Agroindustrial – Padre Viegas 
– construção de unidade de ensino e incubadora de 
empresas de inovação no agronegócio, junto ao 
Distrito Agroindustrial.
  Centro Municipal de Artes e Ofícios – Cachoeira do 
Brumado – construção de unidade de ensino em 
atividade em artes de cataria, sisal e pedra sabão em 
Cachoeira do Brumado, junto com projetos de 
design de peças e-commerce de artesanato.
  Diversificação Econômica e Inovação – Projeto 
Ilha de Educação e Inovação - construção e 
implantação de uma Unidade Municipal de 
Empreendedorismo e Inovação, no bairro Cabanas, 
com objetivo de orientar novos negócios, qualificar 
mão de obra para o empreendedorismo e dar suporte 
técnico a inovação e viabilidade econômica de 
iniciativas geradoras de emprego e renda.
  Fundo Municipal de Diversificação Econômica e 
Inovação – destinação de parte dos recursos 
arrecadados com a mineração para financiamento de 
iniciativas inovadoras, oferecer crédito às ações de 
inovação e melhoria da qualidade da produção local 
e criação de novos negócios.
  Programa “Cada Família, um Negócio” – instituir 

programa de incentivo ao empreendedorismo em 
áreas de manufatura, processamento de alimentos, 
artesanato, agricultura e serviços, oferecendo 
capacitação, apoio tecnológico e financiamento.
  Espaços Produtivos – criação, aparelhamento e 
manutenção de unidades de coworking para 
incubação de iniciativas inovadoras utilizando 
espaços públicos subutilizados.
  Programa de Inclusão Produtiva - os programas de 
inclusão da mulher e do idoso serão dinamizados 
com medidas de qualificação profissional, apoio 
tecnológico e financiamento iniciativas, com 
propósito de emancipação da população assistida.
  Casa de Inovação e do Empreendedorismo – 
dinamizar as iniciativas de apoio ao empreendedorismo 
firmando parcerias com entidades do setor, como 
instrumento de fortalecimento do comércio, indústria e 
serviços locais, com formação de mão de obra, acesso 
a mercados, compras públicas e financiamento para 
desenvolvimento uso de novas tecnologias.
  Programa Municipal de Inovação – financiar, por 
meio do Fundo Municipal de Diversificação 
Econômica e Inovação, as iniciativas locais, a fim de 
propiciar melhoria da rentabilidade dos negócios e 
viabilidade econômica dos empreendimentos.
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CONFIRA O PLANO DE GOVERNO DA COLIGAÇÃO PARTICIPAÇÃO 
E CONFIANÇA DO CANDIDATO A PREFEITO NEWTON GODOY

Diversicação Econômica e Inovação.

@jornalpanetus

COMEÇOU NESTA SEGUNDA-FERIA REGISTRO DE CHAVES 
DIGITAIS DO PIX

Cliente poderá cadastrar e-mail, telefone ou CPF e CNPJ.

de débito. Isso porque o consumidor pagante não 
precisará ter conta em banco, como ocorre com 
os cartões. Bastará abastecer a carteira digital do 
Pix para enviar e receber dinheiro.
Cronograma
5 de outubro: Iniciou-se o processo de registro 
de chaves de endereçamento
3 de novembro: Início da operação restrita do 
Pix
16 de novembro: Lançamento do Pix para toda a 
população.

Code (versão avançada do código de barras lida 
pela câmera do celular) ou com base na chave 
cadastrada.
  A nova ferramenta trará agilidade em relação a 
sistemas atuais de pagamento, como a 
transferência eletrônica disponível (TED), que 
leva até duas horas para ser compensada, e o 
documento de ordem de crédito (DOC), 
liquidado apenas no dia útil seguinte.
  No caso de empresas, a plataforma traz 
vantagens em relação ao pagamento por cartão 

  Anteriormente previsto para iniciar em 3 de 
novembro, o registro das Chaves Pix foi 
antecipado para que os clientes e as instituições 
tenham mais tempo para se familiarizar com o 
novo sistema. 
  Estarão disponíveis antecipadamente todas as 
funcionalidades para a gestão das chaves, como 
registro, exclusão, alteração, reivindicação de 
posse e   portabilidade. As regras específicas 
constam de regulamento publicado pelo BC em 
agosto.
  Neste período antecipado, a participação das 
instituições financeiras e de pagamentos no 
registro das chaves ocorre de forma facultativa. 
O único pré-requisito exigido é a conclusão bem-
sucedida da etapa de homologação.
Operação
  O Pix funcionará 24 horas por dia e reduzirá 
para 10 segundos o tempo de liquidação de 
pagamentos entre estabelecimentos com conta 
em bancos e instituições diferentes. As 
transações poderão ser feitas por meio de QR 

  Novo sistema de pagamentos instantâneos do 
Banco Central (BC), previsto para começar a 
funcionar em novembro, o Pix entrou 
oficialmente em teste nesta segunda-feira (5). Os 
clientes já podem registrar as chaves digitais de 
endereçamento para enviar ou receber recursos 
em 644 instituições financeiras.
  Segundo o BC, as chaves são o “método fácil e 
ágil” de identificação do recebedor. Desta forma, 
o pagador não precisará de dados como número 
da instituição, agência e conta para fazer uma 
transferência.
  Para cadastrar a chave, basta acessar o 
aplicativo da instituição em que tem conta e fazer 
o registro, vinculando a uma conta específica 
uma das três informações: número de telefone 
celular, e-mail ou CPF/CNPJ. As informações 
serão armazenadas em uma plataforma 
tecnológica desenvolvida e operada pelo BC, 
chamada Diretório Identificador de Contas 
Transacionais (DICT), um dos componentes do 
Pix.

Foto: Divulgação 
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economicidade com os mesmos;
- Criação do setor de auditória e fiscalização interna 
para garantindo a transparência e o bom andamento 
dos processos;
- Centralização de processos em locais específicos, 
como por exemplo, contratos sendo centralizados 
na procuradoria geral do município, determinando 
em cada secretaria o servidor para fazer o controle 
local dos contratos.
- Reestruturar todo sistema de contratação de obras 
e serviços no município com foco a garantir ampla 
concorrência, agilidade e maior transparência nos 
processos;
- Revisão do sistema de transportes a serviço do 
município, implantando sistema de rastreamento 
com acompanhamento em tempo real de todos os 
veículos próprios ou a serviço do município.
- Implantar sistema de gestão de veículos próprios 
com utilização dos mesmos com motorista 
específicos evitando assim que funcionários em 
funções administrativas assumam a direção 
gerando assim um maior controle de uso e de 
manutenção e conservação do veículo.

- Reorganização da estrutura administrativa 
objetivando a redução de custos e melhoria de 
atendimento a população e as funções públicas 
através de supressão e incorporação de algumas 
secretarias e criação de secretarias de interesse do 
município para melhoramento das atividades em 
geral;
- Supressão, criação e alteração de cargos 
comissionados e de funções gratificadas visando a 
melhoria das atividades e atualizando de funções de 
acordo com as necessidades municipais;
- Readequação da máquina pública, o que 
proporcionara centralização e melhoria na 
capacidade de atendimento as necessidades do 
município e da população em geral além de 
garantir o objetivo de valorização do servidor 
público;
- Programa de melhor utilização de próprios 
municipais através da reorganização administrativa 
com a consequente redução de gastos com 
alugueis, transportes, energia e etc para o município 
além da agilização dos processos;
- Revisão de toda estrutura de próprios municipais 
incluindo obras necessárias para melhoria e 

CONFIRA O PLANO DE GOVERNO, NO SETOR ADMINISTRATIVO, 
DO CANDIDATO A PREFEITO BRUNO MÓL COM A COLIGAÇÃO

“A MUDANÇA É AGORA”
Administrativo

@jornalpanetus

ESCOLAS ESTADUAIS DE MG RETOMAM AULAS PRESENCIAIS NO 
PRÓXIMO DIA 19

Poderão retornar às atividades presenciais as escolas estaduais que ofertam o 3º ano do ensino médio dos municípios inseridos na onda 
verde do plano Minas Consciente.

  Ainda de acordo com a secretária Julia Sant'Anna, a 
cada 14 dias, o cenário será avaliado pela Secretaria 
de Saúde considerando o protocolo sanitário, com a 
possibilidade de inclusão de novos anos escolares 
nas atividades presenciais.
“Muito importante destacar todo o cuidado que a 
Secretaria teve em dialogar com os distintos setores 
envolvidos nessa operação. A gente sabe que é uma 
operação bem complexa. Essa estratégia foi 
construída com todo esse rigor dessas entidades que 
estão diretamente relacionadas com a operação 
escolar do sistema de ensino mineiro”, afirmou.
  A decisão de retorno às atividades escolares 
presenciais também é respaldada no atual momento 
epidemiológico no estado, que não tem nenhuma 
região na chamada onda vermelha, a mais restritiva 
do plano Minas Consciente.
Atualmente, quatro regiões estão na onda verde: 
Norte, Jequitinhonha, Leste e Centro-Sul. Uma 
situação que favorece as condições para o retorno 
educacional responsável.

Calendário Escolar
  Em Minas Gerais, a carga horária está sendo 
cumprida por meio do Plano de Estudo Tutorado 
(PET), conforme estabelecido pelo Regime de 
Estudo não Presencial.
  O ano letivo na rede estadual de ensino está 
previsto para terminar no dia 27 de janeiro de 2021. 
Além disso, estão programados recessos escolares 
no período de 13 a 16 de outubro, 22 a 24 de 
dezembro e 28 a 31 de dezembro.
  Todas as diretrizes administrativas e pedagógicas 
do Calendário Escolar foram publicadas nesta 
quinta-feira (01/10), no Diário Oficial de Minas 
Gerais.

optativa para os alunos da rede, sendo mais uma 
estratégia de complemento ao que já vem sendo 
realizado pela SEE/MG com o Regime de Estudo 
não Presencial.
Para garantir a aplicação dos protocolos de 
distanciamento e segurança epidemiológica, cada 
escola vai encaminhar às famílias o horário de 
atendimento das turmas. Dessa forma, será possível 
se programar para o acompanhamento presencial.
  Nas escolas estaduais não haverá falta ou perda do 
dia letivo para os alunos que não comparecerem às 
aulas presenciais, pois será mantido o Regime de 
Estudo não Presencial, que é integrado pelas 
teleaulas do Se Liga na Educação, pelo aplicativo 
Conexão Escola e pelo Plano de Estudo Tutorado 
(PET). Todos os servidores acima de 60 anos e com 
comorbidades serão dispensados das atividades 
presenciais.

necessário acessar a opção retomada presencial que 
estará disponível a partir do dia 19 de outubro.
“É fundamental que a gente tenha a certeza de que o 
servidor que está retornando, que essa família que 
está tomando a decisão de levar seu filho para a 
escola, de que esse diretor foi bem amparado, com 
orientação da Secretaria. Para que tudo que foi 
definido no protocolo da Saúde e na estratégia da 
Educação esteja realmente em curso”, esclareceu.
Antes mesmo da abertura das unidades de ensino 
para os estudantes, entre os dias 5 e 9 de outubro, os 
diretores, professores e servidores do administrativos 
estarão nas escolas para realizar a organização 
interna de atendimento dos estudantes e finalização 
da implementação das recomendações contidas no 
protocolo sanitário.
Atividades presenciais
 As atividades presenciais ocorrerão de forma 

  No próximo dia 19 de outubro, as escolas estaduais 
de Minas Gerais que ofertam o 3º ano do ensino 
médio, que estão localizadas nos municípios 
inseridos na onda verde do plano Minas Consciente, 
e que têm autorização das prefeituras, poderão 
retomar as atividades presenciais dos estudantes.
  Em todas as unidades escolares, o cumprimento 
das recomendações contidas no protocolo sanitário 
de retorno às atividades escolares presenciais, 
divulgado pela Secretaria de Estado de Saúde (SES), 
será obrigatório.
  Em coletiva realizada na última quinta-feira 
(01/10), a secretária de Estado de Educação, Julia 
Sant'Anna, deu mais detalhes e tranquilizou a 
comunidade escolar quanto aos cuidados que serão 
tomados para a segurança de estudantes, professores 
e funcionários.
  De acordo com a secretária, foi criado um checklist 
do protocolo que será aplicado em todas as escolas 
estaduais, antes do retorno presencial dos estudantes. 
Após implementar todas as recomendações, os 
gestores deverão entregar para as Superintendências 
Regionais de Ensino (SREs), até o dia 9 de outubro, 
o documento assinado e validado pelos inspetores 
escolares.
  Além disso, a Secretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG) contará com o apoio da 
comunidade escolar nesse acompanhamento. Para 
isso, foi criado um canal aberto com o cidadão, que 
poderá encaminhar para a SEE/MG informações das 
escolas e a aplicação do protocolo, dúvidas sobre o 
retorno presencial e sugestões.
As observações da comunidade escolar podem ser 
enviadas diretamente para as Superintendências 
Regionais de Ensino (SRE) ou por meio do Fale 
Conosco disponível no site da SEE/MG. É 

Foto: Divulgação 
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potencializar todas as formas de Turismo de 
Mariana (Religioso, Ecológico, Esportivo, 
Rural, Cultural e de Negócios).
- Priorização da participação da iniciativa 
privada de Mariana, artistas locais e 
associações culturais em eventos 
promovidos pelo município.
- Manutenção permanente do diálogo com 
toda a classe promotora da cultura e do 
turismo.
- Capacitação e valorização dos Monitores 
de Turismo de Mariana.
- Desenvolvimento do diálogo permanente 
com o Governo Estadual e Federal, a fim de 
garantir recursos para restauração e 
conservação do nosso patrimônio histórico.
- Restabelecimento de convênio com a 
FIEMG com o intuito de promover 
reativação das atividades no Cine Teatro 
Municipal (SESI).
- Fortalecimento dos Conselhos da Cultura, 
Turismo e Patrimônio Cultural.
- Estabelecer parceria com instituições 
públicas e privadas para promoção de cursos 
de extensão de Arte, Música, Dança, Teatro 
e outros.
- Incentivo e valorização dos artistas locais e 
das corporações musicais.

Vida, EREM, Festival de Música, Festival 
de Dança, Natal de Luz, Banda na Praça, 
Festival de Inverno, Expo Mariana) e outros)
- Promoção de um Plano Municipal de 
Desenvolvimento da Cultura para 

culturais e feiras de negócio no âmbito estadual 
e nacional.
- Reestruturação do Calendário Cultural e apoio 
às manifestações artísticas e culturais do 
município (Carnaval, Semana Santa, Festival da 

- Gestão e campanha para elevar a cidade de 
Mariana a Patrimônio Cultural da Humanidade.
- Fomentação de Lei de incentivo à Cultura.
- Criação da Fundação Municipal de Cultura e 
Turismo.
- Criação do Centro Receptivo de Mariana.
- Criação do Festival Literário de Mariana 
(FLIMARI).
- Construção do Centro de Artesanato de 
Mariana.
- Conclusão do Teatro Azul no Centro de 
Convenções.
- Instituição de Roteiros Turísticos, dentre eles 
o da Mineração, tendo como referência o 
conjunto paisagístico e arqueológico dos 
Morros Santana e Santo Antônio (Gogô).
- Implantação do Projeto Estrada Parque 
Caminhos da Mineração.
- Implantação de um sistema virtual que 
permita ao turista e ao visitante acessar todos os 
nossos atrativos: patrimônio, gastronomia, 
hotelaria, galerias artísticas, artesanatos, 
manifestações culturais, rotas territoriais.
- Reintegração da cidade às entidades como do 
Circuito do Ouro, Estrada Real e Associação 
das Cidades Históricas, a fim de discutir o 
turismo regional.
- Reintegração do município nas associações 
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VEJA O PLANO DE GOVERNO DA COLIGAÇÃO AVANÇA MARIANA 
DO CANDIDATO A PREFEITO CELSO COTA NA ÁREA DE CULTURA 

E TURISMO
Cultura e Turismo.

@jornalpanetus

CNC: TURISMO PERDE QUASE 50 MIL EMPRESAS EM 6 MESES 
DE PANDEMIA

Prejuízo do setor é de R$ 207,85 bilhões, revela pesquisa.

explorou apenas 26% do seu potencial de geração 
de receitas durante o período”, disse Fabio 
Bentes, economista da CNC responsável pela 
pesquisa.
  Segundo o estudo, o faturamento do setor 
turístico apresentou queda de 56,7% até julho, em 
relação à média verificada no primeiro bimestre. 
Os números referentes ao volume de receitas 
evidenciam que o setor tem sido o mais afetado 
pela queda do nível de atividade ao longo da 
pandemia, sobretudo, quando comparado ao 
volume de vendas do comércio varejista (-1,6%), 
da produção industrial (-5,6%) e do setor de 
serviços como um todo (-13%).
Menos emprego
  Com menos estabelecimentos com vínculos 
empregatícios, o setor de turismo também sofreu 
em relação à empregabilidade. Em seis meses de 
pandemia, foram eliminados 481,3 mil postos 
formais de trabalho, segundo o Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados (Caged).
“A destruição destas vagas representou uma 
retração de 13,8% no contingente de pessoas 
ocupadas nessas atividades. E, na média de todos 
os setores da economia, a variação relativa no 
estoque de pessoas formalmente ocupadas cedeu 
2,6%”, afirmou Fabio Bentes.
  Os segmentos de agências de viagens (-26,1% ou 
-18,5 mil) e de hotéis, pousadas e similares (-
23,4% ou -79,9 mil) registraram os cortes de 
empregos mais intensos.

Faturamento menor
  A CNC calcula que, em sete meses (de março a 
setembro), o turismo no Brasil perdeu R$ 207,85 
bilhões. “Mesmo com as perdas ligeiramente 
menos intensas nos últimos meses, o setor 

negativos nos últimos seis meses, com destaque 
para os serviços de alimentação fora do domicílio, 
como bares e restaurantes (-39,5 mil), e os de 
hospedagem em hotéis, pousadas e similares (-5,4 
mil) e de transporte rodoviário (-1,7 mil).

   A crise provocada pela pandemia de covid-19 
fez com que o setor de turismo perdesse 49,9 mil 
estabelecimentos, com vínculos empregatícios, 
entre março e agosto deste ano, segundo 
informou, nesta segunda-feira (5), a Confederação 
Nacional do Comércio de Bens Serviços e 
Turismo (CNC).
  O saldo negativo no período equivale a 16,7% do 
número de empresas com vínculos empregatícios 
nestas atividades, verificados antes da pandemia.
  Para a CNC, o surto de covid-19 afetou 
empreendimentos de todos os portes, mas os que 
mais sofreram perdas foram os micros (-29,2 mil) 
e pequenos (-19,1 mil) negócios. Regionalmente, 
os estados e o Distrito Federal registraram redução 
no número de unidades ofertantes de serviços 
turísticos, com maior incidência em São Paulo (-
15,2 mil), Minas Gerais (-5,4 mil), Rio de Janeiro 
(-4,5 mil) e Paraná (-3,8 mil).
  De acordo com o presidente da CNC, José 
Roberto Tadros, a maior parte das atividades que 
compõem o turismo brasileiro permanece ainda 
sem perspectiva de recuperação significativa nos 
próximos meses, principalmente em virtude do 
caráter não essencial do consumo destes serviços.
 “A aversão de consumidores e empresas à 
demanda, somada ao rígido protocolo que 
envolve a prestação de serviços dessa natureza, 
tende a retardar a retomada do setor”, disse 
Tadros, em nota.
  Todos os segmentos turísticos acusaram saldos 
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Desenvolvimento, com o intuito de aproveitar 
ideias e novas proposições à Gestão;
  Ampliar as políticas de apoio à juventude, 
firmando parcerias com instituições de ensino e 
órgãos governamentais desenvolvendo ações que 
venham ao encontro dos jovens marianenses;
  Dar preferência ao comércio local bem como aos 
produtores rurais e famílias rurais para compra de 
produtos e equipamentos;
  Revisar e garantir o cumprimento do plano de 
cargos, carreiras e salários dos servidores 
públicos;
  Conceder e assegurar o pagamento dos 
benefícios a todos os funcionários públicos;
  Construir um espaço de lazer, conveniado aos 
sindicatos e associações, para os servidores 
públicos municipais e seus familiares;
  Criar o Conselho de Ética no serviço público 
municipal.

  Permitir que a Administração pública esteja e 
permaneça aberta à participação popular através 
da criação de conselhos comunitários, 
sede/distritos e subdistritos. Assim, a população 
saberá onde serão aplicados os recursos 
orçamentários do município;
  Capacitar os nossos Servidores Municipais 
através de programas de qualificação profissional; 
Garantir os pagamentos e a recomposição das 
perdas dos salários aos Servidores Municipais 
efetuando-o com pontualidade; 
  Assegurar a eficiência e agilidade no 
atendimento aos munícipes, mantendo a 
atualização dos equipamentos e o controle do 
Patrimônio Público;
  Contratar estagiários através de Programas de 
estágios para dar continuidade de trabalho e 
conhecimento ao jovem em sua área de estudo, 
supervisionando-os e criando Centros de Apoio e 

08/10/2020 a 15/10/2020

PLANO DE GOVERNO DO CANDIDATO A PREFEITO CHICO VETERINÁRIO 
COM PROPOSTA EM RELAÇÃO A ADMINISTRAÇÃO, PLANEJAMENTO E FINANÇAS

Administração, Planejamento e Finanças.

PREFEITURA DE MARIANA: THIAGO COTA COBRA REPASSE 
AO HOSPITAL MONSENHOR HORTA

essencial”, ressalta.
  Conforme o plano de trabalho realizado pela 
administração do hospital, serão adquiridos três 
monitores multiparâmetros de sinais vitais. 
Também serão comprados oito glicosímetro 
(aparelho eletrônico que mede a glicose e 
auxilia no controle do diabetes), quatro 
esfigmomanômetro (equipamento para aferir a 
pressão), três estetoscópio (equipamento de 
verificação das funções cardíacas e pulmonares) 
e uma bomba de infusão de fluídos.
A compra dos materiais será efetivada assim 
que o recurso estiver disponível no Hospital 
Monsenhor Horta. 

   O deputado Estadual Thiago Cota, solicita, 
por meio de ofício, que o prefeito de Mariana, 
Duarte Júnior, determine o pagamento de 
repasse para o Hospital Monsenhor Horta, 
creditado no Fundo Municipal de Saúde em 
junho.
Visando a compra de equipamentos e materiais 
permanentes para expansão e consolidação do 
Sistema Único de Saúde (SUS), o parlamentar 
direcionou R$ 60 mil através de emenda 
parlamentar. O recurso visa ações de combate à 
Covid-19. 
“Vivemos um estado crítico de saúde pública, 
no qual, a eficiência e agilidade dos poderes é 

Foto: Arquivo / Assessoria de Comunicação
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  Uma boa educação pública para nossa classe é 
fundamental para construir uma nova sociedade. 
Existe um abismo entre a educação para o rico e 
para o pobre. Por isso, é preciso fazer uma 
revolução nas escolas. O primeiro passo é 
remunerar melhor todos funcionários, garantindo 
também o Piso Salarial dos professores, 
aumentando vagas e reduzindo o número de 
estudantes por turmas, estabelecendo, junto com 
a comunidade escolar, um Plano de Educação 
Politécnica, Integral, Inclusiva e de Combate às 
Opressões e eleições escolares e gestão com 
autonomia, democracia e participação.

  Nesta pandemia, ficou mais evidente como a 
saúde pública é importante e como vem sendo 
fragilizada. A vida dos trabalhadores deve estar 
em primeiro lugar. Por isso, é urgente e 
necessário a construção de um Hospital Regional 
de Especialidades com CTI, reformar e finalizar 
obras, remunerar melhor os servidores, investir 
mais em saúde do trabalhador e dos bairros, e dar 
controle popular da administração do SUS local. 
Nossos mandatos estarão à serviço de uma luta 
nacional pelo fortalecimento do SUS e por uma 
Saúde 100% pública e de controle popular.
 Educação democrática e de qualidade para a 
classe dos professores

VEJA A PROPOSTA DA COLIGAÇÃO MARIANA SOCIALISTA EM 
RELAÇÃO A SAÚDE PÚBLICA E A EDUCAÇÃO DA CANDIDATA A 

PREFEITA PATRÍCIA GOMES
Saúde pública universal, de qualidade e para todos

@jornalpanetus

BOMBEIROS DE MINAS TÊM NOVO ALIADO CONTRA INCÊNDIOS 
FLORESTAIS

Aeronave modelo Air Tractor carrega até 3 mil litros de água, otimizando combate em focos dispersos e áreas de difícil acesso.

Militar loca horas de voo do Air Tractor para o 
combate às chamas.  Além de mais autonomia, o 
avião é estratégico para otimizar a atuação dos 
militares. Economicamente, o Air Tractor é mais 
vantajoso do que os helicópteros, pois reduz o 
número de viagens e, consequentemente,  a 
reposição de combustível.
 Os helicópteros bambi bucket (cestos), com 
capacidade para 400 litros de água, continuam a 
ser utilizados, sobretudo  em focos mais pontuais 
e na alocação de equipes em pontos estratégicos, 
locais de relevo acidentado ou isolados. A ação 
conjunta avião e helicóptero agiliza a extinção do 
incêndio, o que promove menor dano aos biomas 
locais.
  O Batalhão de Emergências Ambientais 
(Bemad) e o Batalhão de Operações Aéreas 
(BOA), que compõe o Comando Especializado 
de Bombeiros, operam as ações de combate a 
incêndios no estado.

difícil e arriscado acesso para os militares.
  Este é o primeiro ano que o Corpo de Bombeiros 

assim as chamas em determinados locais. Além 
disso, o avião facilita o combate em pontos de 

  O Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais 
(CBMMG) já pode contar com um novo aliado 
no combate a incêndios florestais: a aeronave Air 
Tractor. O modelo integra série de investimentos 
da corporação em inovações e tecnologias já 
consolidadas como referências mundiais para 
reforçar as missões de combate ao fogo.
  Além do avião, que tem capacidade para 
espargir três mil litros de água de forma 
fracionada ou apenas em um ponto específico, o 
CBMMG faz a utilização estratégica de 
anemômetros, aparelhos que aferem a velocidade 
e direção do vento. O equipamento é fundamental 
para compreender melhor a evolução dos focos e 
aprimorar o combate.
Segurança
  O uso da aeronave reduz o tempo de combate na 
operação já que o lançamento da água é 
administrado por um computador que ajusta a 
descarga nos focos de incêndio, controlando 
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enfermagem. Além de programas de qualificação 
profissional como estética e beleza, manicure, 
agricultura familiar, restauração e conservação de 
patrimônios históricos.
  Implantar nas escolas o regime de ensino integral, 
promovendo associação da educação com o 
monitoramento da saúde e o tratamento de doenças 
em parceria com a Secretaria de Saúde. Segurança 
alimentar e recuperação de carências nutricionais, 
por meio de merenda escolar balanceada, 
atendimento médico para diagnóstico e tratamento 
das crianças junto com seus familiares.
  Instalar creches adequadas para atender as 
crianças dos bairros da sede e dos distritos

  Construir novas escolas municipais dentro do 
padrão da Escola Inclusiva com espaço físico para 
as salas de recursos multifuncionais; laboratórios, 
práticas esportivas, culturais e de lazer, 
proporcionando melhores  condições  de 
aprendizado, prática de esportes e convivência 
primando pela acessibilidade. 
  Distribuir uniformes e kits escolares completos 
aos alunos da rede municipal de ensino contendo 
mochila, material escolar e uniforme – camisa, 
calça, bermuda, agasalho e tênis.
  Garantir  o  funcionamento  de  cursos 
profissionalizantes como: técnico em turismo, 
informática,  meio ambiente,  culinária e 

Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

-Projeto e execução de serviços infraestrutura de TI e 
telecomunicações, rádios de comunicação.
- Projetos de cabeamento estruturado, fibra 
óptica, CFTV.
-Certificado digital

31 3557-326031 3557-3260
Fixo e Whatssap

PROPOSTA DA COLIGAÇÃO GESTÃO, HONESTIDADE E PROGRESSO 
EM RELAÇÃO A EDUCAÇÃO DA CIDADE DE MARIANA DO 

CANDIDATO A PREFEITO ROBERTO RODRIGUES
Educação

@jornalpanetus Participam da pesquisa mil prossionais da saúde.

entre crianças e adolescentes, até 19 anos, e se 
concentra na faixa acima de 40 anos, 
principalmente acima de 60, mesma população 
que não foi vacinada com a BCG quando criança. 
Este ano 97,6% dos casos e 99,3% dos óbitos 
reportados  que  t iveram comprovação 
laboratorial para a causa da internação deram 
positivo para o vírus Sars-CoV-2. No ano 
passado,  as  internações por SARG se 
concentraram em crianças até os 2 anos de idade, 
com incidência grande de vírus sincicial 
respiratório e Influenza A.

  Segundo dados do site Worldometer, os Estados 
Unidos estão com incidência de covid-19 na 
faixa de 23 mil casos por milhão de habitantes e 
de 647 mortes por milhão. A Espanha está com 
17.340 casos e 686 mortes por milhão de 
habitantes. Já a Itália tem 5.383 casos e 595 
mortes por milhão. No Brasil, a incidência está 
parecida com a dos Estados Unidos, de 23 mil 
casos e 687 mortes por milhão de habitantes.
  Dados do Sistema Infogripe mostram que as 
internações por Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (SARG) este ano no   Brasil está baixa 

graves da tuberculose.
Indicativos
  A investigação para verificar a eficácia da BCG 
também contra o novo coronavírus se baseia na 
hipótese de que países que mantém o uso da 
vacina apresentaram menor incidência de covid-
19, quando comparado com países que 
suspenderam o uso universal, como Estados 
Unidos, Espanha e Itália. Segundo a Fiocruz, 
pesquisadores australianos verificaram que a 
BCG funciona contra outras infecções 
respiratórias virais.

  Começou nesta segunda-feira (5), os ensaios 
clínicos com a vacina BCG, usada contra a 
tuberculose, para verificar a prevenção também 
contra a covid-19. O trabalho será conduzido 
pelo Hospital Universitário Clementino Fraga 
Filho, da Universidade Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), Hospital Universitário Pedro Ernesto, 
da Universidade do Estado do Rio de Janeiro 
(UERJ), e pelo Hospital Municipal de Barueri 
Dr. Francisco Moran, no estado de São Paulo.
  A iniciativa é da RedeVírus, do Ministério da 
Ciência, Tecnologia e Inovações e conta com 
investimentos de R$ 1 milhão em recursos do 
Fundo Nacional de Desenvolvimento Científico 
e  Tecnológico,  d isponibi l izados  pela 
Financiadora de Estudos e Projetos. Participarão 
do ensaio mil profissionais da saúde. A Fundação 
Oswaldo  Cruz  F ioc ruz  t ambém  es tá 
desenvolvendo ensaios clínicos com a BCG 
contra o vírus Sars-Cov-2, causador da covid-19.
De acordo com a coordenadora da pesquisa, 
Fernanda Mello, que é professora de Tisiologia e 
Pneumologia do Instituto de Doenças do Tórax 
da Universidade Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), os estudos buscam responder se a vacina 
ajuda na prevenção da infecção e na ocorrência 
de formas graves da covid-19.
“Ao avaliarmos o efeito da vacina BCG entre 
profissionais de saúde, esperamos verificar seu 
potencial para evitar o adoecimento e as formas 
graves da doença entre eles, que representam o 
braço operacional da linha de cuidado aos 
pacientes covid-19. A manutenção desta força de 
trabalho é fundamental para que seja garantido 
o melhor cuidado aos portadores do novo 
coronavírus”.
  A vacina BCG, cuja sigla vem de bacilo 
Calmette–Guérin, está disponível no Sistema 
Único de Saúde (SUS) e, no Brasil, é obrigatória 
para recém-nascidos desde 1976, devendo ser 
tomada até os quatro anos de idade. O imunizante 
protege crianças de até 5 anos das formas mais 

UFRJ INICIA ENSAIOS CLÍNICOS COM A VACINA BCG CONTRA 
COVID-19

Foto: Divulgação / AGB
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@jornalpanetus Iniciativa, já em 41 campus de Minas Gerais, promove conexão de instituições de ensino com o mercado.

GOVERNO DE MINAS LANÇA PROGRAMA DE INCENTIVO AO 
EMPREENDEDORISMO UNIVERSITÁRIO

com as empresas e negócios locais. Durante todo o 
processo, a equipe da Sede-MG acompanhará e 
apoiará os times na execução das ações e na 
interlocução com o mercado local.
Expectativa
  O secretário-adjunto da Sede, Fernando Passalio, 
destaca o papel do Estado na iniciativa. Segundo 
ele, o projeto criará bases para que as IES possam 
desenvolver os próprios ecossistemas de inovação. 
“O projeto é baseado em ações simples, mas 
poderosas para apoiar a conexão com o mercado 
e  o  desenvo lv imen to  de  capac idade 
empreendedora e de inovação nas instituições de 
ensino. Não é a complexidade da ação 
desenvolvida, mas sim a qualidade, rapidez e 
consistência da execução. E o governo dará todo 
o apoio necessário para que a iniciativa seja 
produtiva”, afirma.
  Também é objetivo do programa fomentar 
políticas públicas que busquem novos processos 
para o desenvolvimento econômico. “Somos o 
estado com o maior número de universidades 
públicas do país. O Vuei é a chave para acelerar e 
expandir a formação dos profissionais ainda 
dentro da instituição de ensino. Isso é feito 
diretamente pela capacitação e aproximação de 
estudantes das demandas e necessidades que o 
mercado tem”, avalia o subsecretário de Ciência, 
Tecnologia e Inovação, Rodrigo Mascarenhas.

  Os ecossistemas de inovação universitários serão 
compostos por times com alunos e professores. 
Cada grupo passará por capacitação sobre o 
mercado de inovação, educação empreendedora e 
desenvolvimento de negócios tecnológicos com 
profissionais do mercado e professores de 
universidades nacionais e internacionais.
  Em paralelo, os times irão diagnosticar, propor e 
executar ações que incentivem o desenvolvimento 
de negócios inovadores e o aumento da relação 

Instituições de ensino superior promovem 
iniciativas ligadas ao empreendedorismo.
Composição
  O programa é destinado a instituições de ensino 
superior mineiras (privadas, públicas estaduais, 
públicas federais), professores, estudantes de 
graduação e pós-graduação das IES e parceiros 
privados do projeto. Já de início, professores 
universitários distribuídos em 41 campi diferentes 
participam do programa.

  O Governo de Minas lança, na segunda-feira 
(05), o programa Vuei - Vivência Universitária em 
Empreendedorismo e Inovação. A ação busca 
aproximar as Instituições de Ensino Superior 
(IES) públicas e privadas do mercado, 
incentivando professores e alunos a criarem 
empreendimentos mais inovadores.
  Além da conexão das IES com o mercado, o Vuei 
estimula a criação de projetos e negócios 
inovadores nas instituições educacionais do estado 
com objetivo de promover o desenvolvimento dos 
ecossistemas de inovação e empreendedorismo e 
despertar o protagonismo, a autonomia e a 
proatividade de alunos de graduação e pós-
graduação. A intenção é aumentar o número de 
professores com conhecimento de metodologias 
de ensino do empreendedorismo.

Futuro
 A ideia para a iniciativa, promovida pela 
Secretaria de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede), por meio da Diretoria de 
Indústria Criativa e Formação Empreendedora, 
veio do próprio mercado,  que percebe 
distanciamento com as academias.
  Dados de 2014 do Sebrae Nacional apontam que 
cinco a cada dez graduandos querem empreender, 
enquanto pesquisa recente do Instituto 
Empreender Endeavor indica que apenas 38% das 

Foto: Divulgação 
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assediar principalmente consumidores idosos, 
analfabetos ,  doentes  ou  com  alguma 
vulnerabilidade, a importância de que a real 
capacidade de pagamento do potencial tomador de 
crédito seja analisada e formas de conciliação 
judicial e extrajudicial, entre outras medidas.
“O momento é de cuidar das pessoas, mas o que 
estamos assistindo é um verdadeiro descaso com os 
consumidores mais vulneráveis, que são os 
aposentados e pensionistas do INSS”, afirma 
Marcelo Barbosa. Ele lembra que, em 2019, de 
cada dez cidadãos que registraram queixas no 
Procon Assembleia, seis procuraram o órgão 
exatamente em busca de ajuda para se livrar de 
dívidas. Com a crise provocada pela pandemia de 
coronavírus, a situação econômica das famílias 
piorou significativamente, conclui o coordenador.
  Para finalizar, Marcelo Barbosa ainda sugere aos 
parlamentares que irão apreciar a MP 1.006/20, se 
optarem por sua aprovação com a elevação do 
percentual de desconto, que pelo menos excluam a 
possibilidade da destinação de 5% para amortização 
de despesas contraídas por meio de cartão de crédito 
ou utilização com finalidade de saque por meio do 
cartão de crédito, uma vez que essa modalidade de 
crédito consignado é altamente prejudicial ao 
consumidor.

  O coordenador lamenta ainda o fato de o Projeto 
de Lei 3.515/15, do ex-senador José Sarney 
(PMDB/AP), que trata justamente da proteção 
contra o superendividamento, estar parado há três 
meses na Comissão Especial da Câmara dos 
Deputados, mesmo com sua tramitação em regime 
de urgência. A proposição traz regras sobre a 
necessidade de total transparência na publicidade e 
na oferta do crédito, a proibição de o fornecedor 

atual, pode ter efeito devastador no orçamento de 
milhões de brasileiros. Em curtíssimo prazo, 
segundo ele, as dívidas podem se tornar impagáveis 
por causa dos altos juros cobrados pelas instituições 
financeiras. “O resultado é uma queda brutal na 
receita familiar, comprometendo a qualidade de 
vida de milhões de consumidores mais vulneráveis, 
transformados em eternos reféns dos bancos”, 
alerta Barbosa.

  O Governo Federal autorizou, por meio da Medida 
Provisória 1.006/20, publicada na última sexta-feira 
(02) no Diário Oficial da União, a ampliação no 
limite de desconto em empréstimos consignados 
contratados por beneficiários do INSS. O percentual 
passou de 35% para 40%, sendo que, desse total, 
5% deve ser utilizado exclusivamente para saque ou 
amortização de dívida do cartão de crédito.
  Na avaliação do Procon da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG), a medida aumenta os 
riscos de superendividamento de aposentados e 
pensionistas e, por isso, não representa qualquer 
benefício aos consumidores. Pelo contrário, 
fragiliza ainda mais o já combalido equilíbrio 
financeiro de milhões de famílias brasileiras. Em 
abril de 2020, ainda no início da pandemia de 
Covid-19, o percentual de consumidores 
endividados chegava a 66% da população, segundo 
pesquisa da Confederação Nacional do Comércio, 
com 26% de inadimplência.  Antes da Pandemia, 
levantamento do Instituto Brasileiro de Defesa do 
Consumidor (Idec) estimava em 30 milhões o 
número de pessoas superendividadas.
  De acordo com o coordenador do Procon 
Assembleia, Marcelo Barbosa, aumentar a 
possibilidade de superendividamento dos idosos, 
em um momento econômico tão crítico quanto o 

MAIOR RETENÇÃO EM EMPRÉSTIMO CONSIGNADO AMEAÇA 
EQUILÍBRIO FINANCEIRO

Medida Provisória autoriza aumento de 35% para 40% no desconto em folha dos beneciários do INSS.

@jornalpanetus

INAUGURAÇÃO: ACELERADORA CASA DAS MARIANAS

Local vai oferecer cursos de capacitação e espaço para coworking para mulheres de Mariana e regiões adjacentes no interior de Minas Gerais

Acelera, Mariana! Grupo Mariana Mulheres Que Inspiram inaugura Aceleradora de Mulheres.

profissional de mulheres do estado de Minas 
Gerais.
“É uma fase muito importante para o nosso 
grupo. Começamos com 15 mulheres, hoje 
somos 420. É uma grande vitória para todas nós 
podermos inaugurar um espaço que vai 
capacitar e, sobretudo, empoderar mulheres”, 
comemorou Marciele Delduque, fundadora do 
Mariana Mulheres que Inspiram.
  Além de capacitação, o espaço também 
funcionará como um coworking, onde as 
mulheres envolvidas com o projeto poderão 
utilizar como uma base, para desenvolver seus 
trabalhos, receber clientes e fomentar parcerias. 
A expectativa do grupo é que a Aceleradora de 
Mulheres atenda um total de 1600 mulheres até 
outubro de 2021.

  Criado para amenizar os impactos do 
rompimento da Barragem do Fundão na cidade 
de Mariana-MG, em 2015, o Grupo Mariana 
Mulheres que Inspiram expande as suas ações e 
ganha casa própria.
  No próximo dia 9 de outubro, sexta-feira, será 
lançada a Aceleradora de Mulheres, espaço 
localizado na Rua da Paria 438, no bairro 
Passagem de Mariana, que será destinado à 
capacitação de moradoras de Mariana e regiões 
adjacentes no interior de Minas Gerais.
  O local abrigará cursos de capacitação em 
consultoria financeira, marketing digital, 
atendimento psicossocial e jurídico, cursos na 
área de inovação e tecnologia, entre outros 
segmentos. A iniciativa é pioneira, pois será a 
primeira aceleradora focada no desenvolvimento 
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Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

Eletrônica

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro
Telefone:(31) 35582072

Qualidade nos serviços

prestados! Pontualidade no prazo! 

Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! 
Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!

GONÇALVES CENTER

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

@jornalpanetus

ALTA: PREÇOS DE ALIMENTOS BÁSICOS SOBEM EM 17 CAPITAIS 
EM SETEMBRO

Maiores altas foram em Florianópolis, Salvador, Aracaju e Belo Horizonte.

consequência da demanda externa e interna. O 
arroz foi influenciado pelo elevado volume de 
exportação e baixos estoques.
  Em 16 estados houve aumento da carne bovina, 
com variação entre 0,66%, em Brasília, e 
14,88%, em Florianópolis. Segundo o Dieese, o 
aumento ocorreu devido à elevada demanda 
externa, aos altos custos dos insumos e à menor 
oferta de animais para abate. 
  Já o açúcar subiu em 15 capitais, com as maiores 
altas em Salvador (8,19%) e Brasília (8,06%), 
também afetadas pelas exportações do produto e 
a alta demanda da cana, principalmente para a 
produção de etanol. A alta no preço do leite 
integral foi registrada em 14 cidades e variou 
entre 1,10%, em Belém, e 10,99%, em João 
Pessoa, devido à maior concorrência entre as 
indústrias produtoras de laticínios para a compra 
do leite no campo e à elevação do custo dos 
insumos.
  O preço do quilo do tomate aumentou em 14 
capitais, com destaque para Salvador (32,12%), 
Porto Alegre (29,11%) e Belo Horizonte 
(21,09%).  A batata, pesquisada no Centro-Sul, 
teve o valor médio reduzido em sete das dez 
cidades onde o produto foi pesquisado, com 
quedas oscilando entre -2,53%, em Campo 
Grande, e -26,37%, em Vitória.

   Os preços do conjunto de alimentos básicos, 
necessários para as refeições de uma pessoa 
adulta durante um mês, aumentaram nas 17 
capitais brasileiras pesquisadas em setembro. As 
maiores altas foram observadas em Florianópolis 
(9,80%), Salvador (9,70%), Aracaju (7,13%) e 
Belo Horizonte (6,89%) de acordo com a 
Pesquisa Nacional da Cesta Básica de Alimentos, 
realizada pelo Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese).
  Em Belo Horizonte, a cesta custou R$ 463,35, 
com elevação de 4,33% na comparação com 
agosto. No ano, o preço do conjunto de alimentos 
subiu 11,22% e, em 12 meses, 18,89%. Segundo 
o estudo, com base na cesta mais cara 
(Florianópolis R$ 582,40), o salário mínimo 
necessário para adquirir os produtos deveria ter 
sido de R$ 4.892,75, o que corresponde a 4,68 
vezes o mínimo vigente de R$ 1.045,00. 
Produtos
  O preço do óleo de soja aumentou em todas as 
capitais, com destaque para Natal (39,62%), 
Goiânia (36,18%), Recife (33,97%), João Pessoa 
(33,86%) e Belo Horizonte (29,16%) assim 
como o valor médio do arroz agulhinha, que teve 
aumento maior em Curitiba (30,62%), Vitória 
(27,71%) e Goiânia (26,40%). No caso do óleo, a 
alta foi ocasionada pela baixa dos estoques, Foto: Divulgação 
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www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869
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AUDIÊNCIA PÚBLICA DE REGULARIZAÇÃO AMBIENTAL DAS OBRAS 
DE DRAGAGEM E DISPOSIÇÃO DE REJEITOS NA FAZENDA FLORESTA 
E RECUPERAÇÃO DAS MARGENS E SETORES (UHE RISOLETA NEVES)

Apresentação do empreendimento e respectivos estudos ambientais para regularização ambiental das obras de dragagem e 
disposição de rejeitos na Fazenda Floresta e recuperação das margens e setores (UHE Risoleta Neves).

atendimento telefônico (0800).  
  As estruturas físicas serão adaptadas com 
medidas de prevenção contra o novo coronavírus, 
como distanciamento físico e segurança sanitária, 
incluindo garantia de uso de máscaras durante 
todo o tempo, com distribuição de máscara 
descartável, para pessoas que não possuem 
proteção própria, conforme recomendação da 
Organização Mundial de Saúde (OMS).  
Todo o conteúdo será gravado e disponibilizado, 
em vídeo, na íntegra, no site da Fundação Renova.
  
Dia: 15/10, quinta-feira  
Horário: 18h  
Local: Espaço Vista - Rua Juiz Achilles Velloso, 
385, bairro Estoril. Belo Horizonte/ MG. CEP: 
30494-180.  
Transmissão virtual:
 audienciapublicaonline.com.br  
Espaço presencial Rio Doce: Espaço Multiuso. 
Rua: Coronel Luiz Torres, s/n, bairro Centro. Rio 
Doce/ MG – CEP: 35442-000.  
Espaço presencial Santa Cruz do Escalvado 1: 
Escola Municipal José Gomes de Souza, Rua 
Minas Gerais, 44, bairro Nova Soberbo. Santa 
Cruz do Escalvado/ MG – CEP: 35387-000.  
Espaço presencial Santa Cruz do Escalvado 2: 
Quadra Poliesportiva Soberbo. R. B, 17 CT, bairro 
Nova Soberbo. Santa Cruz do Escalvado/ MG – 
CEP: 35387-000.  
Mais informações:0800 521 1008

licenças Prévia, de Instalação e de Operação.  
  A Audiência Pública tem como premissas 
promover o engajamento e participação social. 
Para que isso seja possível garantindo a segurança 
sanitária da população e atendendo a legislação e 
normativas vigentes, a Fundação Renova irá 
realizar a Audiência em formato híbrido, com 
transmissão online a partir de um espaço 
presencial em Belo Horizonte (Espaço Vista - Rua 
Juiz Achilles Velloso, 385, bairro Estoril), com 
capacidade para 30 pessoas, privilegiando o 
acesso das comunidades impactadas pelo 
empreendimento.  Assim,  a  Renova vai 
desenvolver ambiente virtual, pelo link/site 
audienciapublicaonline.com.br para acesso 
remoto de todos os interessados e irá transmitir a 
audiência também via rádio. Para potencializar 
ainda mais o engajamento nos locais onde haja 
dificuldade à participação virtual, a Renova irá 
instalar, ainda, espaços para transmissão e pontos 
para participação presencial com sistema de 
recepção e transmissão, garantidas as condições 
de segurança sanitária dos presentes.  
  Em Rio Doce e Santa Cruz do Escalvado, serão 
instaladas estruturas físicas para receber até 60 
pessoas por comunidade, para que acompanhem a 
apresentação por conferência on-line.  
  Serão criados canais de comunicação ou chats 
pelos para que os participantes possam tirar 
dúvidas, como os aplicativos de mensagens 
WhatsApp, Telegram, ou ainda pela central de 

Fundação Renova.  
  O objetivo da Audiência Pública é expor aos 
interessados p empreendimento em análise e os 
estudos realizados, sanando dúvidas e recolhendo 
dos presentes as críticas e sugestões a respeito. 
Trata-se de uma das etapas do processo de 
licenciamento ambiental, de acordo com uma 
série de normas ambientais do Conselho Nacional 
de Meio Ambiente (Resolução CONAMA 09/87) 
e do Conselho Estadual de Política Ambiental 
(Deliberação Normativa -DN COPAM 225/2018). 
Em função das medidas de isolamento social 
vinculadas à pandemia de Covid-19, a Audiência 
deverá seguir normas específicas definidas pelo 
Conselho Nacional de Meio Ambiente (Resolução 
CONAMA 494/20)  
  No caso em questão, a Realização da Audiência 
Pública foi determinada por decisão judicial em 
01/09/20, no âmbito do processo de licenciamento 
em análise junto à Superintendência de Projetos 
Prioritários (Suppri), subordinada à Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável de Minas Gerais (Semad). Em 
atendimento à decisão judicial e à Resolução 
CONAMA 494/20, a Audiência seguirá o Termo 
de Referência determinado em setembro de 2020 
pela SEMAD/ SUPPRI, órgão responsável por 
emitir parecer sobre o processo, para posterior 
votação no plenário do Conselho de Política 
Ambiental (Copam) para concessão da Licença 
Operacional Corretiva (LOC). A LOC abrange as 

   No dia 15 de outubro, quinta-feira, será realizada 
em Belo Horizonte a Audiência Pública de 
regularização ambiental das obras de dragagem e 
disposição de rejeitos na Fazenda Floresta e 
recuperação das margens e setores (UHE 
RISOLETA NEVES), para apresentação do 
empreendimento e do Estudo de Impacto 
Ambiental e Relatório de Impacto Ambiental 
(EIA/RIMA) das obras de dragagem e disposição 
de rejeitos na Fazenda Floresta e recuperação das 
margens e setores. Os estudos já estão disponíveis 
por meio de cópia digital acessível pelo site:
 https://www.fundacaorenova.org/noticia/eia-
rima-candonga/. Além disso, cópias físicas do 
RIMA foram enviadas às prefeituras e à 
Assessoria Técnica Rosa Fortini, para facilitar o 
acesso das comunidades da Área de Influência 
Direta do Empreendimento nos municípios de Rio 
Doce, Santa Cruz do Escalvado e Ponte Nova 
(neste caso, comunidades de Xopotó e Pontal) a 
informações sobre as ações necessárias à 
dragagem, disposição de rejeitos e recuperação 
das margens da usina. Essas ações são necessárias 
para recuperação ambiental do reservatório e do 
entorno da Usina, possibilitando seu retorno 
operacional após os impactos causados pelo 
rompimento da barragem de Fundão, ocorrido em 
novembro de 2015. Enquanto tal, as ações 
integram o conjunto de atividades e programas 
previstos no Termo de Transação e de 
Ajustamento de Conduta (TTAC), que instituiu a 

@jornalpanetus

JUSTIÇA DE MG NEGA BLOQUEIO DE R$ 26 BILHÕES DA VALE
Brumadinho: Audiência de conciliação entre as partes foi marcada para o dia 22.

um bilhão de reais na economia da região de 
Brumadinho mediante correto e acertado 
pagamento emergencial a mais de cem mil 
pessoas”, acrescentou o juiz.
Ele destacou ainda que, em janeiro de 2019, a 
Justiça mineira já determinou um bloqueio de 
R$ 11 bilhões da empresa e que ainda há valores 
em garantias líquidas à disposição da Justiça.
Uma audiência de conciliação entre as partes foi 
marcada para 22 de outubro.

  O magistrado, contudo, entendeu não haver 
motivos para novo bloqueio, pois a seu ver a 
empresa “tem cooperado ativamente e 
despendido esforços e recursos em dinheiro na 
reparação de todos os danos identificados no 
decorrer do processo judicial”.
  A Vale “ já custeou novos meios de 
fornecimento de água para a cidade de Pará de 
Minas e a Região Metropolitana de Belo 
Horizonte, e, acertadamente, injetou cerca de 

  Os órgãos alegam ter havido prejuízo superior 
a R$ 45 bilhões com o rompimento da barragem 
da mina do córrego do Feijão, em Brumadinho, 
em janeiro de 2019. A tragédia deixou 270 
mortos, 11 desaparecidos e um rastro de 
destruição.
  Para as instituições, as ações civis públicas que 
tramitam na Justiça contra a mineradora 
encontram-se fragilizadas por falta de garantias, 
motivo pelo qual o bloqueio se justificaria.

  O juiz Elton Pupo Nogueira, da 2ª Vara da 
Fazenda Estadual de Belo Horizonte, negou 
hoje (6) um pedido de bloqueio de cerca de R$ 
26,7 bilhões da mineradora Vale em função dos 
danos causados pela tragédia de Brumadinho 
(MG).
O pedido havia sido feito por Ministério Público 
Federal e de Minas Gerais, Advocacia-Geral da 
União (AGU) e Defensoria Pública da União e 
de Minas Gerais.
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ELEIÇÕES 2020 MARIANA: 
ALDO GONÇALVES OFICIALIZA 
CANDIDATURA À CADEIRA DO 

LEGISLATIVO MARIANENSE

candidato: Como é disputar pela primeira 
vez, uma eleição em um cenário de 
Pandemia? Aldo, disse que a vontade de 
fazer uma Mariana igualitária e justa, através 
de leis atendendo em primeiro lugar as 
necessidades do povo, não é difícil, basta 
querer e trabalhar. “Vou percorrer os quatro 
cantos da cidade de Mariana, assim como 
faço com minha empresa, levando minhas 
propostas de uma Mariana melhor, de uma 
Mariana que realmente seja um lugar para 
que os nossos filhos possam estudar com 
dignidade, ter uma saúde que ofereça o 
melhor e um esporte que todos tenham 
acesso. Esse é o meu objetivo.” Destacou, o 
candidato a vereador.    

  Aldo Gonçalves é empresário do ramo de   
pintura na região dos Inconfidentes, casado 
com Valéria Borges e desta união nasceu o 
Felipe, é carinhosamente conhecido por 
Aldinho e AbençoAldo cujo nome também 
tem sua empresa. Aldo, é um jovem 
visionário, é conhecedor das dificuldades 
vivenciadas pelos marianenses, sabe na raiz 
o desvio de jovens a caminhos obscuros, 
afinal há falta de políticas públicas para 
incentivar o jovem a percorrer caminhos que 
enfatizem sua dignidade. Aldinho, como é 
conhecido, lança pela primeira vez seu nome 
como candidato a vereador na cidade de 
Mariana pelo partido PSD.
  A equipe do Jornal Panfletu´s perguntou ao 

ELEIÇÕES 2020 MARIANA: 
SANDRO LANÇA SEU NOME COMO 

CANDIDATO A VEREADOR EM 
MARIANA

assistência. Vejo todos os dias na rua muita gente 
sentindo frio e passando fome e nem sempre 
essas pessoas estão no centro da cidade. Sei que 
muita gente só precisa de melhores recursos 
porque vejo todos os dias nas ruas pessoas 
reclamando por melhores condições de saúde, de 
poder fazer um curso, ou de ter pelo menos a 
dignidade para ter seu emprego para sustentar 
sua família. Eu estou com o povo, sou do povo, 
vivo a realidade do povo. Sou simples e na minha 
simplicidade também tenho garra e determinação 
para fazer acontecer e mostro isso na prática, 
você já me viu na rua e sabe disso. Essa cidade 
pode ter mudanças reais e como escuto e conheço 
o povo de verdade o que eu busco aqui é ajudar o 
povo.

  O jornal Panfletu´s, democraticamente 
disponibiliza o espaço em suas páginas para que 
todos os candidatos, tanto para prefeito, quanto 
para vereador, de maneira imparcial, possam se 
apresentar para população que não tem acesso à 
internet. Neste sentido, recebemos o candidato a 
vereador, Sandro que em um breve resumo disse 
que o enfrenta no dia-a-dia em Mariana, confira.
  Por que eu decidi colocar meu nome como 
candidato a vereador? Porque eu estou nas ruas 
de Mariana faça chuva ou sol estou na batalha 
com garra e determinação. Sendo bem sincero eu 
não conheço um candidato que anda todos os dias 
por cada canto dessa cidade. E eu não fiz isso por 
causa de campanha!  Ando porque esse é meu 
trabalho e nele escuto o que o povo diz, o que 
povo fala, o que sente, precisa, suas vitórias e 
suas lutas.
  Converso com o meu amigo gari, com pessoas 
que estão no ponto de ônibus, com quem cuida da 
saúde, com empresários, com quem está deitado 
nas praças, porque não tem o que comer, 
converso com quem está na praça, com quem 
também luta todos os dias de baixo do sol, assim 
como eu, para ter um dia-a-dia melhor.
  Eu vejo o que realmente acontece na nossa 
cidade. Sinto a simplicidade e também a batalha 
de muita gente boa que existe aqui e é por isso 
que eu quero ajudar nossa cidade a ser um lugar 
melhor. O meu foco é ajudar o povo porque eu sei 
na pele o que é lutar por transformações sem 
desanimar, com energia todos os dias. Sei que 
muita gente só precisa de oportunidades, eu vejo 
todos os dias na rua muita gente querendo mudar 
de vida, que tem garra, determinação, Mariana 
tem muitos talentos que pouca gente vê ou 
escuta. Eu sei disso sabe porquê? Eu estou na rua.
  Sei também, que muita gente só precisa de 

Nesse período de estiagem e 

queimadas 
economize água 

para não faltar.

 Essa medida é essencial 

para se proteger do 
coronavirus.

LAVE AS MÃOS
 

LAVE AS MÃOS
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“O problema todo é que o cobertor sempre é curto. 
A gente não tem fôlego para continuar nessa 
política fiscal expansionista dessa magnitude, 
como de países desenvolvidos. Isso amorteceu o 
choque, mas também criou uma dependência muito 
grande. Na medida em que a gente não tiver mais 
essas transferências, a situação deve ser mais 
dramática. Esse é um ponto que preocupa muito do 
ponto de vista de consumo das famílias.”
  Castelar diz que o Brasil fez um pacote do tamanho 
do programa da Alemanha como proporção do PIB 
(Produto Interno Bruto), mas que o país europeu 
praticou uma política de austeridade e fez superávit 
nas contas públicas por muitos anos, situação muito 
diferente da brasileira. Por isso, possui espaço para 
seguir com novos estímulos, o que também é o caso 
de vários outros países desenvolvidos.
  Afirma ainda que o estímulo fiscal entrou porque a 
demanda privada caiu com muita força e que o 
grande problema será como recuperar essa 
demanda.

“A resposta é essa, como a gente consegue fazer 
com que a demanda privada cresça para além da 
venda no varejo e da questão da indústria. O desafio 
maior são os serviços, que é o grande setor da 
economia lá fora e aqui. A questão é como a 
demanda privada se recupera e quais os limites dos 
instrumentos para fazer isso”, diz Castelar.

com muita incerteza. A taxa média do ano que vem 
será superior à desse ano”, diz Matos.
  Para Matos, o governo conseguiu compensar a 
queda na renda neste ano por meio de auxílios, mas 
será praticamente impossível evitar uma perda em 
2021. Um programa como o Renda Cidadã pode 
atenuar o choque da retirada desses estímulos, 
desde que se respeite o espaço no Orçamento e no 
teto de gastos.
  O Brasil fez um pacote de estímulos de 12% do PIB 
(Produto Interno Bruto), patamar próximo ao de 
países desenvolvidos e bem superior ao da maioria 
dos países da América Latina.

eficácia nos países avançados há um bom tempo e 
também não é capaz, neste momento, de convencer 
as pessoas a consumirem serviços em que haja 
aglomeração.
“A medicina está até melhor que a economia, pois 
ainda há uma esperança. A luta é por descobrir os 
instrumentos, no caso, medicamentos eficazes ou 
uma vacina. Na economia, a precariedade dos 
instrumentos é um drama”, diz Senna.
“O estímulo monetário não induz as pessoas a 
ampliar a demanda por certos serviços, e os 
t raba lhadores  desses  serv iços  não  são 
beneficiados. As transferências fiscais diretas têm 
mais eficácia, mas isso é distinto de um impulso de 
demanda mais permanente”, afirma.
 Silvia Matos, coordenadora técnica do Boletim 
Macro do Ibre, afirma que também no Brasil o 
processo de recuperação depende muito do 
mercado de trabalho, uma questão que se torna mais 
desafiadora em um país com alto nível de 
informalidade e de pessoas trabalhando nos 
segmentos de serviços mais afetados pela crise e 
que não dão sinais de que voltarão aos níveis pré 
pandemia.
  O Ibre projeta uma taxa de desemprego passando 
dos cerca de 14% mais recentes para um pico de 
16% durante o ano de 2021.
“Ainda vamos ver uma piora na taxa de desemprego 
quando as pessoas voltarem ao mercado de 
trabalho. No segundo semestre do ano que vem a 
gente pode ter alguma normalização, mas ainda 

  A expectativa de piora no mercado de trabalho em 
diversos países, incluindo o Brasil, combinada com 
a redução de estímulos fiscais e dos programas de 
proteção ao emprego, estão entre as principais 
ameaças à recuperação da economia no próximo 
ano, período que ainda deverá ser afetado pela 
pandemia do novo coronavírus.
  Essa é a avaliação feita por economistas do Ibre 
(Instituto Brasileiro de Economia) da Fundação 
Getulio Vargas durante debates realizados na 
segunda-feira (5) para avaliar as expectativas para a 
economia doméstica e internacional.
  Armando Castelar Pinheiro, coordenador de 
Economia Aplicada do Ibre/FGV, afirma que, ao 
longo de 2021, o mundo ainda deverá viver esse 
“novo não normal” de convivência com o vírus.
  Pelo lado sanitário, não é certo que haverá vacina e, 
mesmo se houver, não é garantido que ela esteja 
disponível para todas as pessoas e que seja possível 
alcançar nesse prazo uma imunidade de rebanho.
  Pelo lado econômico, apesar do aumento da 
mobilidade com o afrouxamento da quarentena, a 
atividade não se recuperou totalmente e nem de 
maneira uniforme entre todos os setores.
  A retomada também será afetada pela necessidade 
de se conviver com algumas restrições diante de um 
número ainda alto de casos de contaminação.
“Não acho que esse padrão vá mudar de forma 
significativa nesse novo não normal. Uma 
consequência é que o mercado de trabalho vai 
continuar retraído”, afirma Castelar.
  O economista do Ibre José Júlio Senna, ex-diretor 
do Banco Central, afirma que a situação nos EUA é 
de lenta recuperação do mercado de trabalho, o que 
sinaliza falta de confiança por parte de quem 
contrata.
  Na Europa, medidas de retenção de emprego têm 
segurado em algum grau as perdas de postos de 
trabalho, mas é provável que haja aumento das 
demissões na medida em que esses programas 
cheguem ao fim.
 Senna afirma que a retirada do apoio fiscal deixará 
muitos países apenas com o suporte monetário, mas 
que juros baixos não constituem o instrumento mais 
adequado para lidar com uma pandemia como a 
atual.
 Segundo ele, a política monetária vem perdendo 

Arantes Móveis 
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ELEIÇÕES 2020 MARIANA: 
CANDIDATO A VEREADOR ZEZÉ 

DE NEGO PARTICIPA DE 
REUNIÃO COM COMERCIANTES 

EM MARIANA

um fundo que incentivará os comerciantes 
desassistidos pela administração pública.

 “Nesses dois mandatos na câmara de Mariana, 
lutei arduamente pela valorização da educação 
no munícipio, como oposição, votei o que foi de 
encontro com a necessidade de nossa gente. 
Agora, quero continuar lutando pela educação, 
bem como pela infraestrutura e valorização 
dos nossos pequenos comerciantes.” Disse, 
Zezé de Nego. (Que é candidato a vereador pelo 
partido MDB).        

  Na noite do dia (02/10), o candidato a 
reeleição a vereador em Mariana, José Jarbas 
Ramos Filho, carinhosamente conhecido por, 
Zezé de Nego, participou de uma reunião com 
comerciantes, camelôs e barraqueiros da cidade 
de Mariana. Na reunião os comerciantes 
destacaram à falta de atuação do poder 
administrativo em políticas que atendam suas 
necessidades.
  Zezé, destacou à importância de valorizar os 
comerciantes locais e disse que em uma de suas 
propostas para projeto de lei, está a criação de 

FIM DE AUXÍLIOS E DESEMPREGO AMEAÇAM RECUPERAÇÃO 
EM 2021

Taxa de desemprego deve chegar a pico de 16% no próximo ano, segundo Ibre (FGV).



16_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

08/10/2020 a 15/10/2020

@jornalpanetus

CHINA DEBATE COM OMS USO GLOBAL DE SUAS VACINAS 
CONTRA COVID-19

País tem 4 vacinas experimentais no estágio nal dos testes clínicos.

nossos licenciados", disse Escalante.
  A China tem ao menos quatro vacinas 
experimentais no estágio final dos testes clínicos. 
Duas são desenvolvidas pela China National 
Biotec Group (CNBG), que tem apoio estatal, e 
as outra duas são da Sinovac Biotech e da 
CanSino Biologics, respectivamente.
Elas estão sendo testadas em países como 
Paquistão, Indonésia, Brasil, Rússia e Emirados 
Árabes Unidos.

tratamentos ainda sem licença sejam avaliados 
para acelerar sua disponibilidade em emergências 
de saúde pública. A medida ajuda os países-
membros da entidade e agências de compra da 
Organização das Nações Unidas (ONU) a 
determinarem a aceitabilidade das vacinas.
"Potencialmente, através do uso desta listagem 
de uso emergencial, a qualidade, a segurança e a 
eficiência destas vacinas poderiam ser 
analisadas e depois serem disponibilizado para 

risco da China receberam vacinas desenvolvidas 
localmente mesmo antes de os testes clínicos 
terem sido finalizados, o que despertou temores 
de segurança entre especialistas.
  Socorro disse, em uma coletiva de imprensa 
virtual, que a China realizou conversas 
preliminares com a OMS para incluir suas 
vacinas em uma lista de uso emergencial.
  O procedimento de inclusão na lista de uso 
emergencial da OMS permite que vacinas e 

   A China está negociando uma avaliação da 
Organização Mundial da Saúde (OMS) de suas 
vacinas contra Covid-19 produzidas localmente, 
um passo para disponibilizá-las para uso global, 
disse Socorro Escalante, coordenadora de 
remédios essenciais e tecnologias de saúde da 
OMS para a região do Pacífico Ocidental na 
terça-feira.
  Centenas de milhares de trabalhadores 
essenciais e outros grupos considerados de alto 

ELEIÇÕES 2020 MARIANA: SÉRGIO 
ALVARENGA LANÇA CANDIDATURA 

A VEREADOR EM MARIANA

diretamente nas audiências públicas 
defendendo o retorno das operações da 
Samarco. Atuei também nos processos para 
reconhecimento dos trabalhadores e ex 
trabalhadores da Samarco como também 
atingidos pelo rompimento da barragem de 
Fundão. Tenho como proposta de trabalho, 
atuar na câmara em prol da cidade de Mariana 
com o mesmo empenho e dedicação que exerci 
ao logo de sete anos como diretor sindical.” 
Destaca, Sérgio Alvarenga. 

  Sérgio Alvarenga de Moura, 57 anos, casado, pai 
de um casal de filhos. Funcionário da Samarco e 
diretor do Sindicato Metabase Mariana, coloca 
seu nome à disposição da população marianense 
nas eleições 2020 concorrendo à uma das quinze 
cadeiras do legislativo marianense. O jornal 
conversou com o candidato e o mesmo ressaltou o 
trabalho realizado no município.
  “Sou voluntário no projeto ''Casa de Apoio 
Sementes  do Amor' '  direcionado para 
recuperação de dependentes químicos. Atuei 

ELEIÇÕES 2020 MARIANA: CANDIDATO 
A VEREADOR VALMIR DO GESSO 

REFORÇA IMPORTÂNCIA DAS 
ASSOCIAÇÕES

  O candidato a vereador em Mariana, 
Valmir do Gesso, como é conhecido, faz 
parte de várias associações em Mariana 
com o intuito de fortalecer essa classe. 
Através de seu empenho, muitas ações 
foram realizadas ao longo de sua gestão, 
buscando uma melhoria na qualidade de 
vida de cada associação. Valmir, destaca à 
importância das associações, afinal é a 
união do grupo que permite conquistar os 
objetivos.
“Basta observar ao nosso redor e 
ana l i sarmos  se  não  ex i s t i s se  as 
associações, como seria difícil cobrar 
algo para a população. Quero, na câmara, 
lutar para fortalecer as bases das 
associações para que juntos possamos 
cobrar do poder executivo os anseios de 
cada comunidade representada por sua 
associação.” Ressalta, Valmir do Gesso, 
que é candidato pelo partido Verde.
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Ligue e peça já!

ELEIÇÕES 2020 MARIANA: 
CANDIDATO A VEREADOR GERSON 

CUNHA FALA COM O JORNAL 
PANFLETU´S

Gerson.    
  Perguntamos também, como o candidato 
tem sido recebido em suas visitas. Gerson 
ressaltou que o trabalho realizado em sua 
gestão foi de encontro com as necessidades da 
população através de um trabalho sério 
realizado na câmara. “Nossa missão enquanto 
político é atender a demanda de cada 
comunidade. Nossa equipe trabalha ouvindo 
a população, quero dar continuidade no 
trabalho realizado em nosso gabinete. Nossa 
caminhada tem sido gratificante. Entro na 
casa de cada amigo ou amiga, como se fosse a 
minha.” Finaliza, Gerson. 

  Na manhã do dia (06), o candidato a 
vereador, Gerson Cunha, percorreu vários 
bairros da cidade de Mariana. Gerson, em seu 
primeiro mandato, concedeu um grande 
espaço para ouvir as demandas da população 
marianense, cujo objetivo como vereador é 
projetar leis que vão de encontro com os 
ideais da sociedade além, é claro, fiscalizar o 
poder executivo.   
  O jornal Panfletu´s conversou com o 
candidato a reeleição à uma vaga dentre as 
quinze, na câmara de Mariana, durante 
agenda de campanha. Perguntamos: Qual a 
sensação do candidato nas eleições de 2020 
em relação à pandemia? Gerson, disse que é 
uma campanha diferente e que independente 
de qualquer coisa o que vale é a segurança ao 
visitar os amigos. “Estamos enfrentando algo 
jamais visto. Mariana, assim como várias 
cidades do mundo sofreram muito com as 
perdas de entes queridos pelo novo 
coronavírus. Vamos fazer uma caminhada de 
responsabilidade com o objetivo de ouvir a 
população e suas demandas.” Destaca, 

@jornalpanetus

15h. O trajeto passará pela rua Direita e se 
encerrará na praça Tiradentes.
  S e g u i n d o  a s  m e d i d a s  d e  p r o t e ç ã o 
recomendadas, haverá uma equipe cuidando da 
higienização dos pedestres. Mostre o seu apoio, 
vá de roupa ou adereço verde, use máscara e leve 
o seu álcool em gel. Participe da nossa 
caminhada e vamos juntos por uma Ouro Preto 
feliz outra vez!

relações com a cidade e as políticas urbanas que 
impactam particularmente os territórios e 
populações vulneráveis. 
  A campanha de  e Angelo Oswaldo Regina 
Braga rumo à Prefeitura já tomou as ruas da sede e 
dos distritos ouro-pretanos. Na próxima sexta-
feira (9), o grande encontro com a comunidade 
será celebrado com a . A caminhada Onda Verde
concentração será na praça da Estação, a partir das 

 Praticar políticas de proteção à saúde dos 
profissionais da saúde, da assistência social e de 
outros setores que atuem na linha de frente dos 
cuidados com nossa população.
 Implantar o Programa de PIC (Práticas 
Integrativas e Complementares) na Atenção 
Primária. Prática de Yoga na Atenção Primária em 
áreas vulneráveis.
 Melhorar a articulação com a Santa Casa de 
Misericórdia e demais parceiros, como Escolas de 
Medicina e de Farmácia da UFOP; Fundação 
Sorria; Sociedade São Vicente de Paulo; APAE de 
Ouro Preto e Escola Álvares Maciel de 
Enfermagem.
  Aperfeiçoar o transporte de pacientes dentro e 
fora do Município. 
É importante possibilitar e facilitar o acesso para 
pessoas  que  necessitam ser  atendidas, 
principalmente as de baixa renda, pois muitas delas 
encontram dificuldade para chegar aos postos de 
atendimento e voltar para casa.
 Lançar o Programa Saúde em Casa: equipe 
multiprofissional de apoio a pacientes retidos no 
domicílio.
 Expandir o programa de atenção odontológica 
para adultos e crianças.
  Firmar parceria da Secretaria de Saúde municipal 
com a UFOP e o Instituto Federal na produção de 
conhecimento sobre os determinantes do processo 
saúde-doença, ciências da vida, ecologia e suas 

    A piora dos principais indicadores de saúde da 
população registra, principalmente, mortalidade 
infantil e materna. A taxa de mortalidade infantil 
cresceu de 10 para 14 por mil nascidos vivos de 
2014 a 2017; já a taxa de óbitos maternos é o dobro 
da média estadual em 2016 e 2017. O quadro é de 
precariedade da estrutura, do sistema e da gestão e 
de desmotivação dos servidores municipais.
  Implantar o Programa Saúde de Qualidade para 
Todos, ampliando o atendimento das demandas 
com a contratação de novos profissionais, abertura 
de mais postos de atendimento, atenção aos 
pacientes que necessitam de cuidados básicos e de 
alta complexidade.
 Investir nos sistemas de vigilância epidemiológica 
e programas de prevenção de doenças.
 Ampliar a equipe da Atenção Primária, com 
reconstituição da equipe multiprofissional.
  Dialogar permanentemente com os servidores e 
gestão participativa. Diálogo com o Conselho 
Municipal e representações da área da saúde no 
Município, no Estado e no País.
 Priorizar o abastecimento de medicamentos, 
exames de laboratório e insumos necessários ao 
trabalho das equipes.
 Repor pessoal qualificado, priorizando a Atenção 
Primária. Faltam hoje cerca de 50 servidores para 
repor a capacidade de atendimento.
 Garantir o funcionamento 24 horas de todas as 
UPAS

ELEIÇÕES 2020 OURO PRETO: CONFIRA O PLANO DE GOVERNO 
NA ÁREA DA SAÚDE DO CANDIDATO A PREFEITO ÂNGELO OSWALDO

Coligação “Viva Ouro Preto” quer priorizar a saúde pública.

@jornalpanetus

Acompanhe a pesquisa pelo instagram @gpenscufop e 
qualquer dúvida entre em contato pelo e-mail:
 covid.inconfidentes.ppgsn@ufop.edu.br.

  Pesquisadores da UFOP irão visitar 1500 domicílios 
nos meses de outubro, novembro e dezembro para 
conhecer a prevalência da COVID-19 e as condições 
de saúde dos moradores de Mariana e Ouro Preto. Para 
isso, profissionais de saúde e entrevistadores treinados 
irão percorrer os bairros dos municípios para realizar 
coleta de sangue e entrevista com os moradores, a fim 
de investigar o aparecimento de sintomas, hábitos de 
vida, condições socioeconômicas, alimentação e 
nutrição, e prática de atividade física. 
  Os domicílios serão selecionados por amostragem 
representativa da população e os moradores 
selecionados serão convidados a participar do projeto 
por um pesquisador responsável com ajuda do agente 
comunitário de saúde da unidade básica. As visitas irão 
acontecer nos finais de semana (sexta, sábado e 
domingo) e todos os entrevistadores utilizarão 
equipamentos de proteção individual, protocolos de 
segurança e crachás de identificação. 
  Desse modo, a pesquisa irá ajudar a compreender a 
realidade da pandemia na região e seus possíveis 
impactos para a saúde. Vale ressaltar que não haverá 
custo para participação da pesquisa. Estejam conosco 
na luta contra a COVID-19. Juntos podemos mais!!! 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE OURO 
PRETO E PREFEITURAS DE MARIANA 
E OURO PRETO REALIZAM PESQUISA 

PARA AVALIAR A COVID-19 NA 
REGIÃO DOS INCONFIDENTES

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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qualquer um do povo consultar livremente as 
prestações de contas na justiça Eleitoral.
  Injuriar, Difamar ou Caluniar um candidato está 
proibido em Lei e o ofendido poderá pedir 
reparação de dano moral. 
Sabendo se que é vedado a propaganda em 
estabelecimento comercial e que apesar de ser um 
bem particular e que taxis são considerados de uso 
comum, são portanto, vedados propagandas nos 
mesmo  nos  moldes  do  a r t igo  37  da 
Lei.9.504/1997. Da mesma forma, veículo 
particular prestando serviço ao Município 
também não poderá fazê-lo.
De resto, para o momento só posso aqui informar, 
já em término dessa pequena reflexão que você 
candidato não mantenha sua campanha “com 
gás” apenas no início, não devendo deixar haver 
piques no foco de: Como pensa, qual é o seu perfil 
de candidato e seu “Plano de Ação”.

Aquelas fotos montadas é coisa surreal. Seja 
natural e saia de canais convencionais de 
entretenimento se quer mesmo ser visto em 
Campanha Séria e coerente.
  As pessoas querem coisas profundas e a 
superficialidade de alguns canais de comunicação 
não irão figurar como positiva.
  Inobstante às argumentações contrárias lançadas 
acima o mínimo que se pode alertar é que 
depósitos ainda de que sejam de pequenos valores 
deverão ser informados quem é o doador afim de 
evitar rejeição de contas.
Sabendo que qualquer pessoa do povo pode ao 
tomar conhecimento de infração penal eleitoral 
que caiba ação pública denunciar, e que a 
denúncia pode ser verbal ou por escrito ao 
comunica-la ao juízo eleitoral para que o mesmo 
tome as devidas providências estará de alguma 
forma exercendo cidadania, dado que, todos 
querem mudanças. É notório que o candidato 
pesquise, estude e avalie seus atos afim de evitar 
tais possibilidades.
  Os processos eleitorais são públicos podendo 

agradecimentos. Exemplo, meu amigo doou me 
R$50,00 vou lhe enviar uma caneca ou vou fazer 
um sorteio para caminhar comigo e fazer uma 
live, etc. Esse tipo de retribuição está proibida.
  Sugiro ter ao seu lado pessoa extremamente 
cautelosa para que todas as notas e gastos sejam 
aprovados. Afirmo ainda que é o youtube o 
melhor canal para se fazer conteúdo de qualidade. 
O Instagram e o facebook são canais de 
entretenimento, pode postar mas ninguém neste 
momento vai prestar tanta atenção. Suas 
primeiras semanas são para criar confiabilidade.
  No passado as pessoas preocupavam –se com 
partido, agora são tantos que as pessoas querem 
conhecer você candidato.  É momento de fazer 
uma live ou várias lives 
 É a oportunidade de expor quem você é e como 
pensa. Deve-se preparar também para rejeições. 
Ninguém é obrigado a gostar de todo mundo. O 
telegram também é uma forma de expor com 
profundidade. Isso até o meio de outubro. Nas 
duas últimas semanas de outubro sugiro expor sua 
campanha e só no final demonstrar seu número. 

  Ao iniciar sua campanha Sr Candidato, esteja 
atento ao Impulsionamento. Ele pode ser feito 
pelo representante legal, pela coligação, pela 
conta do partido e pelo candidato. O candidato 
também poderá doar para a sua campanha 10% do 
que foi declarado em Imposto de Renda. Essa é 
uma forma de equalizar o poder econômico dos 
candidatos.
  Esteja atento também com as notas fiscais de 
Impulsionamento. Em geral o facebook demora 
de 3 a 7 dias para emiti-las. Se sobrar dinheiro 
após o dia 15 de novembro, o Candidato deverá 
voltar ao face em dezembro e retirar todas as notas 
fiscais. Não poderá ser deixado nenhum dinheiro 
sem explicações, dado que é dinheiro público, 
portanto se houver sobra deverá ser devolvido 
para a circunscrição.
  Entre a convenção e o dia 27 de setembro não se 
pode pedir voto, portanto, este ano haverá 
judicialização por desaprovação de contas e 
outros problemas porém causados pelo próprios 
candidatos desavisados.
Quanto à “vaquinha” ela não pode ter retorno de 
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poliomielite. Em 1994, recebeu da Organização 
Pan-Americana de Saúde (Opas) a certificação da 
área livre de circulação do poliovírus selvagem.
Calendário básico
  Outro objetivo da campanha é a atualização das 
cadernetas de vacinação de crianças e 
adolescentes menores de 15 anos de idade, público 
que soma 4.453.616 pessoas, segundo estimativa 
da SES-MG. Todas as vacinas do calendário 
básico de vacinação da criança e do adolescente 
serão disponibilizadas para diminuir o risco de 
transmissão de enfermidades imunopreveníveis e 
reduzir as taxas de abandono do esquema vacinal.  
“Na campanha de multivacinação os profissionais 
verificam a caderneta e administram vacinas que 
ainda não foram aplicadas, o que garante a 
p ro t e ç ã o  c o n t r a  d i v e r s a s  d o e n ç a s 
imunopreveníveis, melhorando também as 
coberturas vacinais no país”, explica Josianne 
Gusmão.
  A campanha conta com as vacinas BCG, Hepatite 
B, Pentavalente, Poliomielite Inativada, 
Poliomielite Oral, Rotavírus, Pneumo 10, 
Meningocócica C, Febre amarela, Tríplice viral, 
Tetra viral (tríplice viral e varicela), DTP, Hepatite 
A e Varicela, além de dT, dTpa, Meningocócica 
ACWY e HPV quadrivalente.

assim, manter altas as coberturas vacinais”, 
comenta Josianne Gusmão.
  A poliomielite, também conhecida como pólio ou 
paralisia infantil, é uma doença infectocontagiosa 
viral aguda causada pelo poliovírus, caracterizada 
por um quadro de paralisia flácida, de início 
súbito. Afeta os membros inferiores, de forma 
assimétrica, tendo como principais sintomas a 
flacidez muscular, com sensibilidade preservada, e 
a arreflexia (ausência de reflexos) no segmento 
atingido. A vacinação é a única forma de 
prevenção. Todas as pessoas não imunizadas são 
suscetíveis de contrair a doença.
  Desde 1990, o país não detecta casos da 

do município em que residem.
Atenção
 O público-alvo da campanha contra poliomielite 
são crianças de 1 ano a menores de 5 anos, que 
devem receber a Vacina Oral de Poliomielite 
(VOP), desde que já tenham recebido as três doses 
da Vacina Inativada de Poliomielite (VIP), do 
esquema básico de vacinação.
  A SES-MG estima a existência de 1.034.782 
crianças nesta faixa de idade e afirma que a meta é 
vacinar 95% deste público. “A vacinação é a única 
forma de proteger contra a poliomielite e evitar a 
reintrodução da doença em nosso estado. Por 
isso, devemos levar as crianças para vacinar e, 

   Vai até 30/10 a Campanha Nacional de 
Multivacinação para Atualização da Caderneta de 
Vacinação das crianças e adolescentes até 14 anos. 
A iniciativa, que também engloba a imunização 
contra a poliomielite, disponibilizará as doses de 
vacinas para todo o público-alvo, e terá seu dia D, 
com divulgação e mobilização nacional, em 
17/10.
  Em Minas Gerais, a campanha adota o slogan 
“Cartão em dia, saúde protegida” para chamar 
atenção sobre a importância de manter a vacinação 
em dia, em qualquer idade, para garantir uma vida 
saudável e livre de doenças.
“O objetivo da ação é diminuir o risco de 
reintrodução do poliovírus selvagem no país, 
garantir oportunidade de acesso às vacinas, 
atualizar a situação vacinal, ampliar as 
coberturas vacinais, reduzir a incidência das 
doenças imunopreveníveis e contribuir para o 
controle, eliminação e/ou erradicação dessas 
doenças”, explica Josianne Dias Gusmão, 
coordenadora estadual do Programa de 
Imunizações da Secretaria Estadual de Saúde de 
Minas Gerais (SES-MG).
 Os pais e/ou responsáveis devem levar as crianças 
e os adolescentes para vacinar, mesmo com a 
pandemia, nas Unidades Básicas de Saúde (UBS) 

CAMPANHA DE MULTIVACINAÇÃO PARA CRIANÇAS E 
ADOLESCENTES VAI ATÉ 30/10

Ação atualiza caderneta e imuniza público-alvo contra a poliomelite, entre outras doenças.
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comunitários de saúde.
Implantaremos ações para fortalecer os programas 
de saúde da mulher.
Implantaremos ações para fortalecer os programas 
de saúde da criança.
Implantaremos ações para fortalecer os programas 
de saúde do trabalhador.
Implantaremos ações para fortalecer a prevenção 
de doenças sexualmente transmissíveis/aids.
Implantaremos ações para fortalecer a atenção 
farmacêutica a grupos de hipertensos e diabéticos.
Implantaremos ações para fortalecer os grupos de 
apoio à saúde mental: narcóticos anônimos, 
alcoólicos anônimos, psicóticos anônimos, grupos 
de pacientes.
Implantaremos ações para fortalecer a vigilância 
epidemiológica.
Implantaremos ações para fortalecer os programas 
de saúde do idoso em articulação com os 
movimentos da terceira idade do município, 
criando um centro de referência com equipe 
multidisciplinar para atendimento específico.
Implantaremos ações para priorizar o atendimento 
pediátrico de urgência.
Implantaremos ações para investir na infraestrutura 
das unidades de atendimento da região de 
Cachoeira do Campo, Santa Rita e Antônio Pereira 
para a sua consolidação como distrito sanitário.
Implantaremos ações para ampliar os convênios 
específicos nas áreas da saúde com a UFOP, com o 
IFMG e instituições congêneres.

especializados de fisioterapia, fonoaudiologia, 
hidroginásticas, bem como todas as especialidades, 
através de convênios com as clínicas que atuam na 
região. 
Implantaremos ações para intensificar as ações de 
educação para a saúde com o envolvimento da 
rede de ensino do município, principalmente com a 
UFOP.
Implantaremos ações para ampliar o programa de 
saúde da família e o programa de agentes 

CTI, para toda a população, mesmo após a 
pandemia do coronavirus.
Implantaremos ações para ampliar as parcerias 
entre a prefeitura de ouro preto e o projeto sorria.
Criaremos um programa de apoio aos dependentes 
químicos de ouro preto para que sejam internados 
em as casa(s) de recuperação de dependentes 
químicos.
Implantaremos um programa de reabilitação 
municipal,  onde teremos atendimentos 

Implantaremos ações para ampliar e reforçar os 
programas de prevenção de doenças.
Implantaremos ações para priorizar a vacinação da 
população ouro-pretana contra o covid-19, assim 
que assim que a vacina estiver disponível pelo 
ministério da saúde.
Implantaremos ações para otimizar e melhorar os 
atendimentos nas unidades básicas de saúde 
(UBS´s) e nos postos do programa da saúde da 
família (PSF´s).
Implantaremos ações para intensificar as ações de 
prevenção de cáries e de outras doenças bucais.
Implantaremos ações para fortalecer as ações de 
orientação nutricional preventiva. 
Implantaremos ações para instalar atendimento 
médico ambulatorial para atender a demanda diária 
nas UBS da sede e dos distritos.
Implantaremos ações para instalar postos de 
dispensação de medicamentos nas UBS da sede e 
dos distritos.
Implantaremos ações para garantir o transporte (ida 
e volta) dos pacientes debilitados até o local da 
consulta seja na UPA, na policlínica ou no hospital
Implantaremos ações para garantir medicamentos a 
toda a população de baixa renda nas farmácias da 
prefeitura.
Implantaremos ações para garantir agilidade e 
presteza na execução de exames de laboratório e 
dos exames armados, tais como, raio x, ultrassom, 
tomografia computadorizada e ressonância 
magnética, dentre outros.
Implantaremos ações para garantir internação em 

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

ELEIÇÕES 2020 OURO PRETO: VEJA O PLANO DE GOVERNO DO 
CANDIDATO A PREFEITO ZÉ LEANDRO EM RELAÇÃO A SAÚDE 

DO MUNICÍPIO.
Conra o plano de governo na área da saúde da coligação “Com a Força do Coração”@jornalpanetus

ELEIÇÕES 2020 OURO PRETO: VEJA O PLANO DE GOVERNO DO 
CANDIDATO A PREFEITO ZÉ LEANDRO EM RELAÇÃO A SAÚDE 

DO MUNICÍPIO.
Conra o plano de governo na área da saúde da coligação “Com a Força do Coração”

@jornalpanetus

SAAE MARIANA: INCÊNDIO CRIMINOSO CARBONIZA TUBULAÇÃO 
QUE ABASTECE O ETA-SUL EM MARIANA

SAAE reforça à importância de um consumo consciente da água em Mariana.

desperdício.

“A pandemia provocada pela Covid-19 
reforçou à importância de acelerarmos o 
processo de manutenção como foi no caso desse 
incêndio que destruiu essa adutora. Além de 
anunciarmos o baixo nível do sistema de 
abastecimento, reforçamos ainda a utilização 
consciente da água evitando o desperdício.”  
Destacou o diretor do SAAE, Pablo Gonçalves.

  O setor operacional do SAAE informou que a 
normalização do abastecimento ocorreu 
gradativamente em um prazo de 24 horas e em 
alguns dias voltando a normalidade, porém com 
uma capacidade inferior, devido à estiagem 
severa que o município vem sofrendo.
  A orientação é que, enquanto o fornecimento 
não voltar totalmente ao normal, todos os 
moradores evitem o consumo desnecessário, 
como lavar passeios ou carros, evitando o 

Catete e rua Wenceslau Bráz.
  Com a redução de capacidade do nível de água 
na ETA-Sul, o volume caiu consideravelmente 
de 53 para 25 l/s. O SAAE agiu rapidamente 
enviando uma equipe de 10 profissionais que 
em tempo recorde fizeram os devidos reparos, 
mesmo em área de difícil acesso, com muita 
fuligem e fumaça. Foram consumidos pelas 
chamas mais de 300 metros de tubos 100mm de 
pvc.

  Um incêndio na manhã do último domingo (4) 
na mata da região da Serrinha em Mariana, no 
local conhecido como fonte das Pacas, 
carbonizou parte da tubulação que abastece a 
Estação de Tratamento de Água Sul (ETA-Sul) 
em Passagem de Mariana. Essa ocorrência 
prejudicou consideravelmente parte do 
abastecimento da cidade de Mariana. Os bairros 
mais atingidos foram Centro, São Pedro, Santo 
Antônio, Avenida Nossa Senhora do Carmo, 

Fotos: Arquivo SAAE Mariana
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Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_

Faça seu pedido: (31) 3558-1031 / (31) 3557-4498Faça seu pedido: (31) 3558-1031 / (31) 3557-4498

Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

Telefone: (31) 3558-4040

Oi pessoal! Tudo bem? Que saudade que eu estava de vocês e de mostrar minha 
coluna social toda semana.. mostrar gente bonita, interessante.. os últimos 6 

meses foram difíceis e ainda estão sendo, porém nós podemos
desanimar, pois tudo isso vai passar.. se Deus quiser!

A vida nos surpreende sempre, esse ano foi de muito aprendizado... vamos manter 
a fé e a cabeça erguida.  Dias melhores vão chegar! Ah.. não esquecendo que 

toda sexta-feira temos o meu novo quadro ‘’frente a frente com Lê Aguilar’’ em 
nossa TV Panetu’s!

Vamos conhcer algumas blogueiras da nossa cidade? Elas são espontâneas, lindas e ótimas influencers!

@belaamarte @hericaoliveiraa @priscilamaura

@aninha.gabi @ninadeusdeth @natycsilv

@soa_chaves

@tatiorganizando - Na foto ao lado de seu esposo Vinícius! Presença vip em nossa coluna social do nosso querido Dr. Paulo Macieira (Clínica Bem estar)!


